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Патриотический почин 
хлеборобов Ставрополья

Колхозная деревня убирает уро
жай. Южные районы страны __ пол
ным ходом ведут косовицу, обмолог 
и продажу хлеба государству. В 
жатву включаются все новые и но
вые области.

Огромный политический и трудо
вой подъем царит в эти дни в кол
хозах и совхозах. В ответ на реше
ния июньского Пленума ЦК КПСС 
труженики сельского хозяйства при
нимают все меры к  тому, чтобы в̂  
текущем году резко увеличить про ' 
изводство зерна, мяса, молоками дру
гих продуктов сельского хозяйства.

В эти страдные дни колхозники, 
механизаторы, работники совхозов 
направляют свои усилия на то, 
чтобы в самые короткие сроки и ор
ганизованно провести уборку уро
жая, больше продать хлеба государ
ству по новым заготовительным це
нам. Понимая, что зерновое хозяйст
во является основой всего сельско
хозяйственного производства, они 
изыскивают новые резервы для 
дальнейшего увеличения валового 
сбора зерна. Многие области, края и 
республики берут обязательства про
дать государству значительно боль
ше хлеба, чем они сдавали государ
ству в прошлом году, и больше, чем 
намечено по плану.

Высокий урожай зерновых выра
щен на Украине. Учитывая это, кол
хозы и совхозы республики решили 
продать сверх установленного плана 
не менее 75 миллионов пудов зерна. 
Сейчас многие районы и области 
организованно ведут уборку и про
дажу хлеба государству. Колхозы 
Крыма уже продали государству бо
лее семи миллионов пудов зерна. 
Первые миллионы пудов хлеба про
дали Родине колхозы и совхозы 
Одесской, Запорожской и других 
южных областей Украины.

Богатый урожай зреет на полях 
Казахстана. Всю уборочную площадь 
хлебов, превышающую 23 миллиона 
гектаров, здесь решено убрать раз
дельным способом. На юге республи
ки жатва уже в разгаре. Крупный 
зерносовхоз «Дарбаза» Южно-Казах
станской области хлеба убирает раз
дельно и намолачивает по 20 цент
неров с гектара. Началась уборка в 
Джамбулской, Алма-Атинской, Тал. 
ды-Курганской областях, а также в 
южных районах Актюбинском и За
падно-Казахстанской областей. В го
сударственные закрома поступили 
первые сотни тысяч пудов зерна но
вого урожая. Труженики Казахстана 
борются за то, чтобы продать в этом 
году государству миллиард пудов 
хлеба.

Больше, чем в прошлом году, обя
зались продать хлеба государству 
колхозы и совхозы Краснодарского 
края, Сталинградской, Саратовской, 
Ростовской и других областей Рос
сийской Федерации. Повышенные 
обязательства по продаже хлеба го
сударству взяли труженики сельско
го хозяйства многих республик 
страны.

Социалистическое соревнование за 
увеличение валового сбора зерна 
растет и ширится. Оно приняло мас
совый, всенародный'характер.

Замечательную патриотическую 
инициативу проявили работники 
сельского хозяйства Ставропольского 
края. На общих собраниях колхозни
ков и колхозниц, работников совхо
зов, РТС и специалистов сельского 
хозяйства Ставрополья принято Об
ращение ко всем ваботникам сель
ского хозяйства Советского Союза. 
Ставропольцы призывают хлеборо
бов развернуть социалистическое

соревнование за проведение уборки 
урожая в сжатые сроки и без по
терь, за широкое применение про
грессивного раздельного способа 
жатвы, за досрочное выполнение и 
значительное перевыполнение госу
дарственного плана заготовок хлеба.

Ставропольцы обязались досрочно, 
не позднее 10 августа, выполнить 
государственный план хлебозагото
вок, продать сверх плана 22 милли
она пудов, а всего сдать государству 
100 миллионов пудов хлеба. Одно
временно труженики края проявля
ют большую заботу о создании се
менных фондов, о выдаче хлеба кол
хозникам на трудодни и выделении 
необходимого количества концентри
рованных кормов для общественного 
животноводства. Они обязались ор
ганизовать тщательный уход за по
севами кукурузы и других пропаш
ных культур, вырастить высокий 
урожай, в широких размерах произ
вести пожнивные посевы кормовых 
культур.

Труженики сельского хозяйства 
Ставропольского края прилагают все 
усилия к  тому, чтобы увеличить 
производство сельскохозяйственных 
продуктов, внести достойный вклад 
в решение всенародной задачи —  в 
ближайшие годы догнать США по 
производству мяса, молока и масла 
на душу населения. Б области жи
вотноводства принято обязательство 
досрочно выполнить государствен
ные планы заготовок шерсти, мяса, 
молока, яиц. Решено продать госу
дарству шерсти на ПО тысяч цент
неров больше, чем в 1957 году.

«Мы обращаемся, — пишут став
ропольцы, — ко всем труженикам 
сельского хозяйства Советского Со
юза с призывом развернуть социа
листическое соревнование за прове
дение уборки урожая в сжатые сро
ни и без потерь, за широкое приме
нение прогрессивного раздельного 
способа уборки хлебов, за досрочное 
выполнение и значительное перевы
полнение госчларственных планов 
заготовок хлеба.

Приложим все силы для дальней
шего расцвета и укрепления нашей 
Родины!»

Нет сомнения в том, что призыв 
ставропольцев найдет широкий от
клик среди тружеников сельского 
хозяйства нашей страны. Партий
ные, советские и комсомольские, ор
ганизации обязаны сделать все, что
бы призыв хлеборобов Ставрополь
ского края дошел до каждого кол
хозника, механизатора, рабочего сов
хоза. Важно сейчас обобщить и по
всеместно внедрять на уборке опыт 
передовиков, показывающих образцы 
высокопроизводительного использо
вания техники, умело применяющих 
прогрессивный раздельный способ 
жатвы хлебов

Уборка урожая является важней
шим, завершающим этапом работы в 
сельском хозяйстве. От своевремен
ного и высококачественного прове
дения уборочных работ завиты 
успешное выполнение социалисти
ческих обязательств по сдаче хлеба 
и других продуктов сельского хозяй
ства государству.

Труженики сельского хозяйства! 
Работники полеводства и животно
водства! Шире развертывайте все
народное соревнование за увеличе
ние производства зерна и продук
тов животноводства. Сделаем 1958 
год годом еще- более мощного подъ
ема всех отраслей сельского хозяй
ства нашей страны.
(Передовая «Правды» за 10 июля).

В честь Дня Воздушного 
Флота С С О Р

В ОБСТАНОВКЕ 
СЕРДЕЧНОСТИ И ДРУЖБЫ
Пребывание делегации КПСС в ГДР
БИТТЕРФЕЛЬД, 9 июля. (ТАСС). 

В течение сегодняшнего дня делега
ция Коммунистической партии Со
ветского Союза, возглавляемая Пер
вым секретарем ЦК КПСС Н. С. Хру
щевым, ознакомилась с жизнью и 
работой трудящихся округа Галле. 
Утром делегация КПСС выехала на 
автомашинах в город Биттерфельд, 
где находится одно из крупнейших 
предприятий химической промыш
ленности ГДР — электрохимический 
комбинат.

Повсюду во время поездки насе
ление округа оказывало советским 
гостям сердечную встречу. По до
роге в Биттерфельд Н. С. Хрущев и 
члены делегации беседовали с 
крестьянами сельскохозяйственного 
производственного кооператива 
«Нейланд».

На электрохимическом комбинате 
состоялся митинг, на котором с 
речью выступил Н. С. Хрущев. Пос
ле осмотра цехов во Дворце куль
туры комбината состоялось собра

ние, на котором присутствовало око
ло тысячи представителей коллекти. 
вов химических предприятий и ма
шиностроительных заводов, располо
женных в округе Галле и изготав
ливающих оборудование для пред
приятий химической промышленно
сти .

Собрание открыл первый секре
тарь окружного комитета СЕПГ 
Б. Кенен.

Директор предприятий «Лейна. 
верке» Ширлер говорил о задачах, 
стоящих перрд химической промыш
ленностью ГДР. Ширлер подчеркнул 
роль, которую химическая промыш
ленность стран социалистического 
лагеря призвана сыграть в экономи
ческом соревновании двух систем.

С большой речью, неоднократно 
прерывавшейся бурными аплодис
ментами, к  участникам собрания об
ратился Н. С. Хрущев.

На собрании выступили также 
директор завод» «Буна-верке» Нел- 
лес и рабочий Йон.

Поездка товарища 
А. Новотного по СССР

КИЕВ, 9 июля. (ТАСС), Гостящие 
в украинской столице Первый сек
ретарь ЦК КПД Президент Чехосло
вацкой Республики А. Новотный и 
его спутники — государственные и 
партийные деятели Чехословакии 
утром 9 июля посетили завод «Точ- 
электроприбор». Товарища А. Но
вотного сопровождали кандидаты в 
члены Президиума ЦК КПСС, сек
ретарь ЦК КПСС П. Н. Поспелов, 
первый секретарь ЦК КП Украины 
Н. В. Подгорный, председатель Пре
зидиума Верховного Совета Украин
ской ССР Д. С. Коротченко, а так
же заместитель Председателя Прези
диума Верховного Совета, СССР 
М. П. Тарасов, председатель Совета 
Министров Украины Н. Т. Кальчен- 
ко и другие, официальные лица.

Чехословацких гостей с «хлебом- 
солью» встретил весь коллектив 
предприятия. Товарищ А. Новот
ный и его спутники осмотрели цехи, 
дружески беседовали с рабочими, 
среди которых многие участвовали 
в освобождении Чехословакии от 
гитлеровских захватчиков.

Тепло простившись с рабочими, 
служащими и инженерно-техни
ческими работниками завода, 
товарищ А. Новотный и его спутни
ки совершили поездку в колхоз 
«Жовтень», расположенный непода
леку от Киева.

Колхозники исключительно ра
душно встретили гостей. Друзья из 
Чехословакии и сопровождающие их 
лица ознакомились с богатым много
отраслевым хозяйством артели. Го
сти побывали на полях, где скоро 
начнется уборка ржи и пшеницы, 
осмотрели плодовый сад, молочную 
ферму, двор механизации, на кото, 
ром находятся закупленные в этом

году колхозом тракторы, комбайны и 
другие сельскохозяйственные маши
ны.

В здании правления колхоза для 
гостей был устроен обед.

КИЕВ, 9 июля. (ТАСС). Во второй 
половине дня 9 июля в столице Со
ветской Украины — Киеве состоял
ся митинг советско-чехословацкой 
дружбы.

Под алыми знаменами, с портре
тами А. Новотного, Н. С. Хрущева, 
К. Е. Ворошилова, с букетами цве
тов пришли киевляне на республи
канский стадион.

Митинг открыл первый секретарь 
Киевского обкома КП Украины 
П. Е. Шелест.

Чехословацких гостей горячо при
ветствовали слесарь завода «Ленин
ская кузница» Т Г. Пономаренко, 
видный украинский поэт, Максим 
Рыдьский, звеньевая ■ колхоза имени 
Ильича ■ Васильковского района, 
дважды Герой Социалистического 
Труда 0. К. Диптан.

На митинге встреченные бурными 
аплодисментами приечтствующих с 
речами выступили Пенвый секре
тарь ЦК Компартии Чехословакии, 
Президент Чехословацкой Республи
ки Антонин Новотный, кандидат в 
члены Президиума ЦК КПСС первый 
секретарь ПК КП Украины 
Н. В. Подгорный.

Вечрром Центральный Комитет 
Коммунистической партии Украины. 
Президиум Верховного Совета и Со
вет Министров Украинской ССР уст
роили прием в честь товарища Анто
нина Новотного

Во время приема, прошедшего в 
сердечной, дружественной обстанов
ке, состоялся обмен речами.

Н А В С Т Р Е Ч У  В Е Н И Н О М У  
П Р А З Д Н И К У

Московские автомобилестроители 
развертывают предоктябрьское 

соревнование
Славной традицией на московском 

автомобильном заводе имени Лихаче
ва стало встречать революционные 
праздники новыми трудовыми успе
хами. Вот и теперь, вступив во вто
рое полугодие, коллектив предприя
тия принял социалистические обяза
тельства в честь 41-й годовщины 
Великого Октября.

Автозаводцы решили досрочно вы
полнить десятимесячную программу 
и дать сворх нее продукции на 110 
миллионов рублей, в том числе 450 
грузовых автомобилей. За это же

Вовремя и без потерь уберем урожай, 
выполним и перевыполним планы заготовок 

хлеба, мяса, молока и других 
сельскохозяйственных продуктов!

О Б Р А Щ Е Н И Е
колхозников и колхозниц, работников совхозов, 
ремонтно-технических станций и специалистов 

сельского хозяйства Ставропольского нрая
ко всем работникам сельского 

хозяйства Союза ССР

время сверхплановые накопления 
должны составить свыше 32 милли
онов рублей.

Во втором полугодии на заводе 
освоят производство и начнут серий
ный выпуск новых легковых автомо
билей высшего класса «ЗИЛ-111» и 
новых трехосных грузовиков высо
кой проходимости «ЗИЛ-157».

Заводские строители обязуются до 
праздника ввести в эксплуатацию 
еще 23,5 тысячи квадратных мет
ров новой жилой площади.

(ТАСС).

20 июля советский народ и его 
Вооруженные Силы будут отмечать 
День Воздушного Флота СССР. В эти 

• дни в городах, селах и воинских ча
стях проводятся доклады и беседы 
о славной истории отечественной 
авиации, о героических подвигах 
советских воинов в годы Великой 
Отечественной войны.

На фабриках, заводах, в учрежде
ниях и колхозах открылись фотавы- 
стаики. В Москве в парке П н  траль
ного дома Советской Армии имени 
М. В. Фрунзе Центральный дом ави
ации и ПВО организовал большую 
авиационную выставку. Среди экс
понатов — различные авиационные 
приборы, модели планеров, вертоле
тов, воейных и гражданских самоле
тов. Многочисленные фотоснимки и

документы отражают развитие граж
данской, военной и спортивной ави
ации за годы Советской власти, го
ворят о выдающихся успехах, дос
тигнутых по самолетному, планер
ному, парашютному и авиамодельно
му спорту. Отдельные стенды посвя
щены бессмертным подвигам авиато
ров в годы гражданской и Великой 
Отечественной войн.

Такая же авиационная выставка 
развернута в московском парке 
культуры и отдыха «Сокольники».

Готовясь к  предстоящему празд
нику. организации ДОСААФ союзных 
республик, краев и областей прово
дят массовые спортивные соревнова
ния.

(ТАСС).

П О Л Я Р Н О Е  С И Я Н И Е  
Н А Л  М О С К В О Й

В ночь с 8 на 9 июля над 
Москвой наблюдалось сильное 
полярное сияние. Научные сот
рудники астрономического со
вета Академии наук СССР, 
приготовившиеся около полуно
чи к обычным наблюдениям 
полета третьего советского ис
кусственного спутника Земли 
и ракеты-носителя, заметили 
внезапно на небе яркие зеле

новато-фиолетовые полосы.
— Через две— три минуты,— 

рассказывает один из наблю
дателей Р. Л. Хотинок, — эти 
полосы образовали красочный 
шатер над Москвой. К 12 ча
сам 12 минутам полярное сия
ние резко пошло на убыль.

В эту ночь ученым-моск- 
вичам удалось сделать не толь
ко фотоснимки ракеты-носи

теля третьего советского ис
кусственного спутника Земли, 
но и получить ряд фотографий 
такого интересного явления, 
как полярное сияние над Мо
сквой.

Как сообщили корреспонден
ту ТАСС в институте физики 
атмосферы Академии наук 
СССР, полярное сияние в та
ких широтах и особенно в лет
нее время — явление доволь
но редкое. Его можно объяс
нить усилением солнечной ак
тивности.

На нынешний год приходит
ся максимум солнечной актив
ности, что оказывает большое 
влияние на земную атмосферу, 
вызывает магнитные бури и 
полярные сияния.

(ТАСС).

Дорогие товарищи!
Трудящиеся Советского Союза, 

осуществляя величественные зада
чи, поставленные XX съездом КПСС, 
добились выдающихся успехов в 
развитии промышленности, сельско
го хозяйства, науки, техники и 
культуры. Благодаря заботам Ком
мунистической партии и Советского 
правительства прочен, как никогда, 
колхозный строй.

Решения февральского Пленума 
ЦК КПСС и первой сессии Верхов
ного Совета СССР «О дальнейшем 
развитии колхозного строя и реор
ганизации машинно-тракторных 
станций» и постановление июньско
го Пленума ЦК КПСС «Об отмене 
обязательных поставок и натур
оплаты за работы МТС, о новом по
рядке, ценах и условиях заготовок 
сельскохозяйственных продуктов» 
создали еще более благоприятные 
условия для дальнейшего развития 
производительных сил сельского 
хозяйства, для резкого увеличения 
производства зерна, мяса, молока и 
других продуктов.

Колхозы Ставропольского края 
приняли от МТС всю необходимую 
им технику и уже ’ заплатили за 
нее Государству 152 млн. рублей. В 
крае opi авизовано 45 ремонтно- 
технических станций с 66 отделе- 
н и я й г и .  Колхозы и РТС укомплекто
ваны квалифицированными кадрами 
механизаторов и специалистов сель
ского хозяйства.

Теперь, когда колхозы взяли всю 
сельскохозяйственную технику в 
свои' руки, на колхозной земле стал 
один хозяин, неизмеримо выросла 
трудовая активность колхозников, 
улучшилось использование машин, 
быстрее и качественнее проводятся 
все сельскохозяйственные работы.

Коммунистическая партия учит, 
что зерновое хозяйство является 
основой всего сельскохозяйственно
го производства. Борьба за увели
чение валовых сборов зерна — 
важнейшее условие укрепления 
экономического могущества нашей 
Родины. Понимая это, колхозники и 
работники совхозов Ставропольского 
края в этом году расширили посев
ные площади под зерновыми куль
турами. Прочное, место на полях 
Ставрополья заняла ценнейшая зер
нофуражная культура —  кукуру
за. В этом году посевы кукурузы 
расширены почти в два раза по 
сравнению с 1957 годом и состав
ляют миллион гектаров. Сейчас на 
обширных просторах края идет 
упорная борьба за выращивание 
высокого урожая кукурузы.

В колхозах и совхозах края про
ведена значительная работа по 
улучшению агротехники возделы
вания всех сельскохозяйственных 
культур, выращен хороший урожай.

Все это позволяет нам со всей 
уверенностью заявить, что колхозы 
и совхозы Ставропольского края в 
текущем году продадут и сдадут 
хлеба государству значительно боль
ше, чем в прошлом году.

Сейчас колхозы и совхозы Став
рополья вступили в самую ответ
ственную и горячую пору — убор
ку урожая. Мы хорошо понимаем, 
что урожай не тот, что на корню, а 
тот, что в амбаре. На собственном 
опыте, в 1956— 1957 годах мы убе
дились, что успех проведения убор
ки хлебов в сжатые сроки и без 
потерь зависит от того, как широко, 
умело и организованно будет при
менен оправдавший себя прогрес
сивный способ раздельной уборки.

Раздельная уборка хлебов яв
ляется лучшим средством сокраще
ния сроков косовицы, ликвидации 
потерь и увеличения валового сбора 
зерна.

При этом способе уборки сбор 
зерна увеличивается на 2— 3 и 
более центнеров с гектара.

В1ироко применяя в 1957 году 
прогрессивный раздельный способ 
уборки, большинство колхозов и 
совхозов края провели уборку за 
6— 10 рабочих дней.

В прошлом году в крае было 
убрано раздельным способом свыше 
одного миллиона гектаров колосо
вых культур. Колхозы и совхозы 
Ново - Александровского, Невинно- 
мысского, Изобильненского и ряда 
других районов почти все хлеба уб
рали раздельным способом. Зто поз-

0 движении третьего искусственного 
спутника Земли

Х л е б а  Д о н а

На тесть часов утра 10 июля 
третий искусственный спутник со
вершил 759 оборотов вокруг Земли. 
Ракета-носитель опережает спутник 
на 6,4 оборота. При ясном, безоблач. 
ном небе 11 июля спутник можно 
будет наблюдать в северном полу

шарии в интервале широт от 45 до 
61 градуса, в южном полушарии — 
от 23 до 62 градуса. Ракета-носи
тель 11 июля будет наблюдаться от 
48 до 60 градуса северной широты 
и от 17 до 56 градуса южной широ
ты. (ТАСС).

РОСТОВ-на-ДОНУ, 9 июля. (ТАСС). 
Уборка на Дону проходит в услови
ях плохой погоды. Но труженики 
полей преодолевают трудности. Не 
менее 90 процентов всех колосовых 
они решили убрать раздельным спо
собом.

Совхозы и колхозы на больших 
массивах намолачивают по 20 — 25

центнеров озимых с гектара. Во 
многих хозяйствах получен высокий 
урожай и озимого ячменя. Механи
заторы совхоза «Новый мир» Самар, 
ского района, например, двумя ла
фетными жатками и двумя самоход
ными комбайнами за 24 часа скоси
ли и обмолотили более ста гектаров

200озимого ячменя, собрав около 
пудов зерна с каждого гектара 

В области широко применяются 
жатки, оборудованные кплоеоппдъем. 
никами, сдвоенными ножами и дру
гими приспособлениями, которые по. 
могают предотвратить потери зерна 
и быстрее убрать урожай.

волило значительно сократить сроки 
жатвы и сберечь по краю от по
терь не менее 10 млн. пудов зерна.

При применении этого способа 
уборки передовые комбайнеры на
шего края на лафетных жатках ска
шивали по 60— 70 гектаров в день, 
на подборке и обмолоте валков ком
байнами с подборщиками давали 
выработку по 30— 40 гектаров в 
день.

Комбайнер Чугуевского  ̂ совхоза 
Стенновското района Герой Социа
листического Труда Гурьев И. В. 
скосил лафетной жатвой пшеницу 
на площади 459 гектаров. Дневная 
выработка у него составила 60 гек
таров. Машинист лафетной жатки 
зерносовхоза «Горьковский» Ново- 
Александровского района Семья- 
ков А. И. скосил 346 гектаров ко
лосовых культур. Наивысшая днев
ная выработка у него была 70 гек
таров.

В большинстве колхозов и совхо
зов в период уборки среднесуточ
ная производительность лафетной 
жатки составила 25— 30 гектаров, 
а производительность комбайна — 
18— 20 гектаров.

Кроме значительного повышения 
производительности техники, на 
уборке раздельный способ дает воз
можность повысить качество зерна. 
Хлеб, обмолоченный из валков, име
ет нормальную влажность, а это 
позволяет лучше сберечь зерно, 
сэкономить много средств, труда и 
времени на его подработке и дает 
возможность отправлять его на за
готовительные пункты прямо от 
комбайнов без перевалки и очистки 
на токах. Только по одному Темиж- 
бекскому зерносовхозу в прошлом 
году при раздельной уборке, когда 
хлеб сдавался на элеватор прямо 
от комбайнов, сэкономлено на под
работке зерна 469 тыс. рублей.

Раздельная уборка хлебов дает 
замечательный результат тогда, 
когда хорошо продуман весь процесс 
организации уборочных работ. 
Главное — не упустить сроки на
чала косовицы и так спланировать 
работу всех агрегатов по времени и 
по полям, чтобы обеспечить косови
цу всех массивов в молочно-воско
вой спелости зерна, высокопроизво
дительно использовать уборочные 
машины и максимально сократить 
сроки хлебоуборки.

Убедительным примером высокой 
организованности на уборке урожая 
в этом году может служить Темиж- 
бекокий зерносовхоз Ново-Алек
сандровского района. Этот совхоз за 
3,5 рабочих дня убрал раздельным 
способом 15 тыс. гектаров колосо
вых культур со средней урожайно
стью не менее 25 центнеров с гек
тара и взял обязательство сдать го
сударству 2 млн. пудов хлеба про
тив 1.4 млн. пудов в прошлом году.

Колхоз «Родина» Арзгирского 
района за 5 рабочих дней убрал, 
раздельным способом весь хлеб на 
площади 11.700 гектаров.

Колхозы и совхозы Ново-Алек
сандровского района за 6 рабочих 
дней скосили раздельным способом 
свыше 90 процентов колосовых 
культур

Высоких показателей на уборке 
урожая в этом году добились мно
гие механизаторы колхозов и сов
хозов. Машинист лафетной жатки 
колхоза имени Сталина Воронцово- 
Александровскогп района т. Вей 
И. Е. за 5 дней скосил 327 
гектаров хлеба и добился наивыс
шей суточной выработки — 70 гек
таров. Машинист т. Козенко С. Д. 
из колхоза «Родина» Арзтирского 
района за 5 дней скосил 370 гек
таров. Машинист колхоза имени 
Жданова Красногвардейского района 
Виктор Смагин довел выработку 
на лафетной жатке до 84 гектаров 
в сутки. Спаренный агрегат маши
ниста т. Ларюшкина из колхоза 
имени Кирова Воронцово-Александ- 
ровского района добился наивысшей 
производительности агрегата — 
1.14 гектаров. Комбайнер совхоза 
«Прикумский» Прикумского района 
т. Пивяев Н. А. за 5 дней подо
брал из валков 316 гектаров хле
бов и добился яаивысшей суточной 
выработки —  82 гектара.

Наряду с развитием зернового 
хозяйства мы уделяем большое вни
мание другим отраслям колхозного и 
совхозного производства и в первую 
очередь животноводству. Колхозы и 
совхозы края за 6 месяцев 1958 
года увеличили поголовье крупного 
рогатою скота на 88,6 тыс. голов, 
свиней —  на 35,7 тыс. голов, овец 
—  на 1 млн. 542 тыс. н птицы — 
на 6.038 тыс., в том числе уток— 
на 1.364 тыс. голов.

Одновременно с уборкой хлебов 
колхозы и совхозы края будут ши
роким фронтом продолжать работы 
но сенокошению и силосованию, 
чтобы в достатке обеспечить живот

новодство доброкачественными кор
мами.

Своевременная междурядная об
работка посевов кукурузы и других 
пропашных и технических культур 
является главным условием полу
чения высоких урожаев. Вот поче
му мы принимаем все меры к  то
му, чтобы и в период хлебоуборки 
обеспечить также тщательный уход 
за посевами кукурузы и выполнить 
весь комплекс других агротехниче
ских мероприятий.

Труженики сельского хозяйства 
Ставрополья прилагают все усилия 
к  тому, чтобы внести свой достой
ный вклад в дело резкого увеличе
ния производства сельскохозяйст
венных продуктов, в ближайшие 
годы догнать США но производству 
мяса, молока и масла на душу на
селения.

Борясь за осуществление этих 
задач, мы, колхозники и колхозни
цы, работники совхозов и _РТС, 
специалисты сельского хозяйства 
Ставропольского края, берем на се
бя следующие обязательства:

1. Провести уборку всех зерно
вых колосовых культур в колхозах 
и совхозах края в сжатые сроки 
раздельным способом.

Для максимального повышения 
производительности уборочных ма
шин организуем использование ла
фетных жаток в две смены и обес
печим групповую работу жаток и 
комбайнов. Широко применим опыт 
передовых механизаторов —  спа
ренную работу жаток, оборудование 
комбайнов РСМ-8 двумя подборщи
ками, установку на лафеты хеде
ров от комбайнов РСМ-8 д таким 
образом доведем суточную произ
водительность каждой жатки не ме
нее чем до 35 гектаров, обеспечим 
своевременный подбор и обмолот 
скошенных хлебов.

2. Досрочно, не позднее 10 авгу
ста, выполнить государственный 
план хлебозаготовок в количестве 
78 миллионов пудов. Продать сверх 
плана 22 миллиона пудов, а всего 
сдать государству 100 миллионов 
пудов хлеба, в том числе по Кал
мыцкой автономной области 7 мил
лионов пудов и Карачаево-Черкес
ской автономной области —  3,8 
миллиона пудов. При этом будет 
сдано и продано пшеницы в сред
нем с одного гектара не менее 60 
пудов.

3. .Засыпать в каждом колхозе и 
совхозе в полной потребности се
менные фонды всех культур, обес
печить выдачу хлеба колхозникам 
на трудодни и выделить необходи
мое количество концентрированных 
кормов для общественного животно
водства.

4. Провести тщательный уход за 
посевами кукурузы, других про
пашных и технических культур. 
Вырастить на всей площади высо
кий урожай зерна и зеленой массы 
кукурузы. В широких размерах про
извести пожнивные посевы кукуру
зы и других культур.

5. Досрочно выполнить государ
ственные планы заготовок шерсти, 
мяса, молока и яиц. Продать госу
дарству шерсти на 30 тысяч цент
неров больше, чем было сдано в 
1957 году.

6. В каждом колхозе и совхозе 
выполнить планы накопления сена 
и других грубых кормов, создать 
необходимый страховой запас сена 
на отгонных пастбищах и своевре
менно подвезти корма к  местам зи
мовки скота. Одновременно с косо
вицей хлебов обеспечить уборку 
соломы с полей и скирдование ее.

7. Обеспечить общественное жи
вотноводство колхозов, совхозов 
доброкачественным силосом. Заго
товить его не менее 5 миллионов 
тонн, или в 2,5 раза больше прош
лого года. Это будет 15 тонн на 
каждую корову, 4 тонны на свино
матку и по 2,5 центнера, на каж
дую овцу.

8. Чтобы заложить хороший фун
дамент для получения высокого 
урожая в будущем году, проведем 
сев озимых культур в лучшие агро
технические сроки отборными, сор
товыми семенами, узкорядным и 
перекрестным способами и обеспе
чим своевременный подъем зяби 
под всю площадь ярового сева.

Мы обращаемся ко всем труже
никам сельского хозяйства Совет
ского Союза с призывом развернуть 
социалистическое соревнование за 
проведение уборки урожая в сжа
тые сроки и без потерь, за широкое 
применение прогрессивного раздель
ного способа уборки хлебов, за. до
срочное выполнение и значительное 
перевыполнение государственных 
планов заготовок хлеба.

Приложим все силы для дальней
шего расцвета и укрепления нашей 
Родины!

Обращение обсуждено и при
нято на общих собраниях кол
хозников и колхозниц, работ
ников совхозов, РТС и специа
листов сельского хозяйства 

Ставропольского края.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, I t  июля 1958 г, Лг» 158 (10522)

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

^Письма из первичных 
парторганизаций Устранить недостатки

помог коллективный опыт
Нельзя сказать, что раньше наша 

партийная организация не вела 
массово-политическую работу. Рабо
та велась, но она носила кампаней
ский характер, мало влияла на про
изводственные дела колхозников, 
по-прежнему низкой оставалась 
трудовая дисциплина, повторялись 
случаи невыхода колхозников на 
работу.

Мы решили поговорить об этом с 
коммунистами на собрании. Пригла
сили агитаторов. На повестке дня 
был один вопрос: «О состоянии мас
сово-политической работы».

Перед собранием члены партий
ного бюро проверили работу агита
торов, побеседовали с ними. Было 
установлено, что многие агитаторы 
редко. проводят беседы, часто огра
ничиваются лишь читкой газет. В 
течение трех месяцев только один 

коммунист выступил с докладом. 
Агитатор тов. Юрков совсем не стал 
принимать участия в агитационно
массовой работе.

Посоветовались мы и о том, как 
лучше распределить силы агитато
ров, кого следует заменить, как ве
сти контроль за работой. Группа 
коммунистов побывала в клубе, в 
сельсовете, конторе колхоза, в мага
зине, на скотных дворах и ознако
милась с наглядной агитацией.

Тщательно подготовленное собра
ние прошло очень активно. Выска
зать свои замечания, внести предло
жения захотели многие. Остро кри
тикуя недостатки в агитационной 
работе, коммунисты предложили 
лучших агитаторов послать на ре
шающие участки колхозного произ
водства. Здесь же было решено аги
татора тов. Милимову, имеющую 
большой опыт агитационной рабо
ты, человека энергичного, пользую
щегося большим авторитетом , среди 
колхозников, закрепить за молочно
товарной фермой. Агитационную ра
боту среди пастухов и скотников по
ручили заместителю секретаря парт
организации тов. Бобылеву. Чтобы 
быть постоянно среди тех, с кем 
придется вести агитационно-массо
вую работу, тов. Бобылев изъявил 
желание трудиться вместе с ними.

Коммунисты высказали предложе
ние составить план проведения мас
сово-политической работы. Причем 
составить его не на одищ месяц, а 
на. все лето.

Такой план был составлен и вско
ре утвержден. Большую помощь в 
его разработке нам оказал инструк
тор Колпашевского горкома партии 
тов. Вялов,.

План предусматривает проведе
ние семинаров агитаторов, лекций и 
докладов, выпуск стенных газет и 
боевых листков, выступления кол
лектива художественной самодея
тельности клуба, передачи по радио, 
оборудование газетных витрин, стро
ительство красных уголков на фер
мах и многое другое.

После этого возрос о массово-по
литической работе в нашем колхозе 
слушался на бюро горкома партии. 
Бюро одобрило наше начинание, 
указало на недостатки и подсказало 
ряд новых форм массово-политиче
ской работы на селе.

Мы провели семинары агита
торов, причем один из них — с об
меном опытом работы. Улучшилась 
наглядная агитация. Теперь призы
вы и плакаты есть не только в кон
торе правления и клубе, но и на 
всех фермах, на молокоприемном 
пункте, в медицинском пункте, биб
лиотеке, в магазине. Наглядная аги
тация стала конкретной, злободнев
ной. Например, была поставлена за
дача надоить в мае по 200 кило
граммов молока от коровы. Этот 
призыв можно было видеть и на 
ферме, и на улице, и в клубе. Пое
дала колхозница тов. Трифонова 480 
килограммов молока государству, и 
сразу же на видных местах появи
лись приветственные слова в ее ад
рес.

Наглядная агитация призывает 
каждый двор нашего села вырастить 
и продать государству не менее 5— 
10 кур, заложить на каждую фу
ражную корову общественного стада 
по 10 тонн силоса и т. д. Текст 
каждого лозунга пишется у нас в 6 
— 12 экземплярах.

Иначе стал работать колхозный 
радиоузел. В его передачах сообща
ются новости из жизни колхоза, раз 
в декаду передаются итоги соревно
вания работников животноводства, 
рассказывается о том, каким путем 
та или иная доярка добилась высо
ких надоев молока.

В селе возле магазина установле
на газетная витрина, красочно офор
млены Лоска почета и доски показа
телей. Оживилась работа кружков 
художественной самодеятельности в 
клубе. Коллектив художественной 
самодеятельности колхоза выезжает 
с концертами не только в свои 
бригады, но и в соседние поселки— 
в промартель, на лесопункт и т. д.

Регулярно выпускаются стенная 
газета, боевые листки, «молнии».

Лучше стали работать наши аги
таторы. Они быстро откликаются на 
все события в жизни страны и за 
рубежом, пропагандируют решения 
партии и правительства, тесно увя
зывая их с задачами, стоящими пе
ред колхозом.

Укрепилась трудовая дисциплина. 
Успешно проведен сев. Большинство 
доярок увеличило надои молока. 
Конечно, недостатков, еще много, 
ведь все, Что сделано, лишь первые 
шаги задуманной перестройки. 
Коммунисты села настойчиво бо
рются за крутой подъем хозяйства 
артели. Этому подчинена и вся мас
сово-политическая работа в колхозе.

Н. КУНАШЕВ, 
секретарь парторганизации кол
хоза «Искра Ильича» Колпа

шевского района.

„ДЕНЬ ЛЕКЦИЙ" НА ЗАВОДЕ
В среду на томском электромеха

ническом заводе имени В. В. Вахру
шева проведен очередной «день лек
ций».

Лекции на самые разнообразные 
темы: о международном положении, 
марксизм-ленинизм о религии, семье 
и браке, об Индонезии и другие 
были прочитаны в восьми цехах за
вода.

Эта форма общественно-политиче
ской работы практикуется Домом

культуры завода уже четвертый ме
сяц. Чтение лекций по цехам в стро
го установленный день каждого ме
сяца позволяет привлечь больше 
слушателей, чем раньше.

За четыре месяца в «дни лекций» 
квалифицированные лекторы горо
да прочли для трудящихся заводз 
52 лекции на общественно-полити
ческие, медицинские, научные и 
производственные темы.

За два дня скошено 
200 гектаров трав
ЗЫРЯНКА. (По телефону). Кол

хозники сельхозартели имени Ста
лина полным ходом носят травы на 
сено. Здесь работают 3 тракторных 
и 12 конных сенокосилок, 6 конных 
граблей и одни тракторные, широ
козахватные. На сенокосе заняты 
две полеводческие бригады. Первая 
убирает на сено дикорастущие 
травы, вторая —  клевер. 10 июля 
приступили к стогованию. Постав
лены пепвые стога. За 2 дня ско
шено 200 гектаров трав.

Наряду с заготовкой грубых 
кормов колхоз продолжает закладку 
силоса. Заготовлено 360 тонн.

9 июля приступили и стогова
нию сена колхозники артели «Си
биряк». На метке сена работают 
2 группы, которые возглавляют 
братья Василий и Николай Нири- 
лины. Каждая группа скирдует за 
день по 150 центнеров сена, вы
полняя по полторы нормы. В первой 
полеводческой бригаде косят траву 
вручную. Ежедневно выходят на 
луга 32 человека, которые скаши
вают по 14— 15 гектаров трав.

Сено сразу подвозят 
к фермам

ШЕГАРКА. (По телефону). Орга
низованно начали сеноуборку в кол
хозе «Россия». Вторая полеводче
ская бригада этого колхоза первой 
в районе приступила к стогованию. 
Сейчас здесь застоговано около 150 
центнеров сена. —

Начали заготовну сена в колхо
зах «Прогресс» и имени Сталина.

Сено здесь сразу подвозят к фер
мам.

Профгруппа в колхозе
КОЛПАШЕВО (По телефону). В

пригородном колхозе имени Сталина 
Колпашевского района немало меха
низаторских кадров и специалистов 
сельского хозяйства. Они объединя
ются в профсоюзную группу. Не
давно прошло первое собрание, на 
котором профгруппоргом избрана 
тов. Трифонова. Избраны также 
страховой делегат, общественный 
инспектор по охране труда и культ- 
организатор.

С. КЫТМАНОВ.

С ч е т н ы е  
м а ж я н ы  
в  А с и н о

Асиновский лесоперевалочный 
и деревообрабатывающий комбинат 
приобрел 10 счетных электрических 
машин. Сложные финансовые опе
рации сейчас производятся на ма
шинах.

Благодаря этим машинам выпи
ска счетов, местных поручений, 
начисление заработной платы уско
рились почти в три раза.

Некоторые бухгалтеры и счетово
ды уже хорошо владеют счетными 
машинами. Внедрение их повысило 
культуру в работе. Несколько вы
свободившихся счетных работников 
предполагается перевести в цехи.

А. ВАСИЛЬЕВ.

В литейном цехе томского за
вода «Сибэлектромотор» высоко, 
производительно работают фор
мовщики Степан Яковлевич Игла- 
ков и Геннадий Иванович Мезин-

цев. Они норму выработки вы
полняют на 200 процентов.

На снимке: С. Я. Иглаков и
Г. И. Мезинцев.

Фото Ф. Хитриневича.

У животноводов 
Пудинского района

ЗА ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛАНА —  
КРАСНОЕ ЗНАМЯ

ПУДИНО. (По телефону). Колхоз 
«Первое Мая» Шерстобитовского 
сельсовета за первую половину 
года выполнил полугодовой план 
заготовок молока на 116 процен
тов, шерсти — на 135 процентов и 
мяса — на 100 процентов.

Сельхозартели «Первое Мая» 
вручено районное переходящее кра
сное знамя.

ВЫМПЕЛ И ПОДАРКИ— ЛУЧШИМ 
ЖИВОТНОВОДАМ

На празднование районного дня 
животновода в Пудино приехали ра. 
ботинки животноводства. района. 
Право участия в празднике завоева
ли 40 человек.

На праздник были приглашены

руководители колхозов, заведующие 
фермами, специалисты сельского 
хозяйства. Перед участниками дня 
животновода с докладом выступил 
председатель райисполкома тов. До- 
сужев. В прениях по докладу и с 
обменом опытом выступило 15 че
ловек. От имени райкома партии и 
райисполкома тов. Досужее вручил 
переходящие красные вымпелы,’ по
четные грамоты и ценные подарки 
лучшей доярке колхоза «Первое 
Мая» Д. К. Дуган, пастуху колхоза 
имени Крупской Н. Д. Рябову, те
лятнице колхоза имени Калинина 
Н. А. Плешановой, свинарке колхо
за имени Денина Н. П. Вороновой 
и чабану колхоза «Первое Мая» 
В. Ф. Чиянову.

П. ВОРОНОВ.

Заводская техническая 
конференция

На Томском заводе режущих ин
струментов закончила работу завод
ская техническая конференция, об
судившая задачи по автоматизации 
и механизации производства, даль
нейшему росту производительности 
труда и снижению себестоимости 
продукции. :

С докладом о 'состоянии работы 
по автоматизации и механизации и 
задачах коллектива на 1958— 59 
годы выступил главный инженер за
вода Л. Д. Будницкий.

Во 2-й день конференции раз
вернули работу секции механизации 
и автоматизации, подготовки произ
водства, технического нормирова
ния, зарплаты и снижении себесто

имости. С интересом были заслуша
ны доклад главного технолога 
Я. А. Князева «Об автоматизации 
металлорежущих станкрв» и вы
ступление А. А. Асмуса об опыте 
Томского подшипникового завода.

Участники конференция поддер
жали инициативу инженерно-техни
ческих работников цеха фрезеров, 
взявшихся за разработку и внедре
ние пневматики на фрезерном уча
стке и решили просить Томский 
совнархоз организовать на заводе 
специальное конструкторское бюро 
по проектированию станков-автома
тов для инструментального произ
водства.

Учителя повышают квалификацию
В Бакчарском районе Томским 

областным отделом народного обра
зования и институтом усовершенст
вования учителей были впервые ор
ганизованы курсы повышения ква
лификации преподавателей школ. 
На них занималось более 40 учи
телей начальных классов.

Прочитаны лекции на обществен

но-политические темы, по вопросам 
воспитательной работы, проведены 
практические занятия по русскому 
языку и арифметике. На итоговом 
занятии учителя обменялись опытом 
работы,

И. ХАРЛАМОВ, 
заведующий Бакчарским районным 

отделом народного образования.

Как я ухаживаю за овцами
Чабаном я работаю недавно, 

и достижения у меня еще 
очень скромные. В прошлом 
году я получила по 143 ягнен. 
ка на сто овцематок. Думаю, 
что и нынче будет не меньше. 
На 1 июня я получила по 109 
ягнят на сто овцематок, и еще 
будет приплод.

Как я ухаживаю за овцами? 
Прежде всего, строго соблюдаю 
раз установленный распорядок 
дня. Кормление, прогулка, от
дых — всегда в одно и то же 
время. Это приучает животных 
к определенному режиму и по
зволяет мне экономно исполь
зовать каждый час трудового 
дня. Зимой я прихожу на фер
му в 7 часов утра, кормлю жи. 
вотных, чищу помещения, при 
хорошей погоде выгоняю овец 
в денник на прогулку. Пою их 
дважды в день, и обязательно 
подогретой водой. Во время 
кормления присматриваю за 
животными, чтобы они не топ
тали корм ногами, чтобы силь
ные овцы не отбивали от кор
мушек более слабых. В летнее 
время овцы на пастбище нахо
дятся с 8 часов утра до 9 ча
сов вечера. В жаркое время 
дня они отдыхают.

Суягным маткам даю уси
ленное и разнообразное пита
ние. Во время окота дежурю 
на ферме и по ночам. Объяг
нившихся овец отсаживаю в 
отдельные клетки.

Подкармливать ягнят мукой 
начинаю спустя 20 дней пос
ле их рождения. Очень хорошо 
ягнят до шестимесячного воз
раста подпаивать коровьим 
молоком, особенно, если у мат
ки рождаются двое— трое яг
нят, вырастить их без допол
нительной подкормки молоком

очень трудно. Нередко бывают 
также случаи, когда молодые 
овцематки бросают своих яг
нят, тогда приходится первое 
время подкармливать ягнят 
молоком с ложечки.

Правление артели и лично 
председатель колхоза тов. Ви
ноградов не уделяют нашей 
ферме нужного внимания. А  
хлопот у чабанов много — на 
ферме 80 взрослых овец, 
столько же молодняка, да еще 
ожидается приплод. Овцефер
ма от центральной усадьбы 
колхоза расположена в 15 ки
лометрах, и члены правления, 
редко бывают здесь, не при
слушиваются к нашим прось
бам. Давно уже я говорила в 
правлении о том, что нужно 
улучшить условия содержания 
овец. С наступлением пастбищ
ного сезона, к примеру, у нас 
долгое время не было загона 
для овец.

Постановление июньского 
Пленума ЦК КПСС «Об отме
не обязательных поставок и 
натуроплаты за работы МТС, 
о новом порядке, ценах и ус
ловиях заготовок сельскохозяй
ственных продуктов» открыва- - 
ет перед нами, тружениками 
села, большие возможности. 
Одобряя решение партии, кол
хозники принимают повышен
ные обязательства по произ
водству сельхозпродукции. На
ша ферма также располагает 
большими возможностями ро
ста. И если руководители кол
хоза будут более внимательно 
относиться к  нуждам чабанов, 
то наша ферма уже нынче мо
жет стать более продуктивной.

М. САМОХВАЛОВА, 
чабан колхоза имени Кирова

Васюганского района.

МОЛОДЫЕ УЧЕНЫЕ 
ИЗУЧАЮ Т ИОНОСФЕРУ

Ионосферная лаборатория Сибирского физико-техническЬго 
института. Здесь много молодых ученых. Некоторые из них 
всего год— два тому назад получили вузовские дипломы.

Валентин Филиппов — выпускник Томского государствен
ного университета готовил в этой лаборатории свою диплом
ную работу, заслужившую отличную оценку. Сконструирован
ная им специальная установка в 20— 30 раз ускоряет обработ
ку  материалов по исследованию ветров в ионосфере.

А  самим исследованием ветров занимаются молодой науч
ный сотрудник Владимир Чеча и выпускник университета Ва
дим Зеленков. i

Уже полтора месяца летает над землей советский третий 
искусственный спутник. Полтора месяца следит научный со
трудник лаборатории Тамара Голованова за спутником, 5 6
раз в день принимает она сигналы и обрабатывает данные.

Наблюдение за спутником, как и другие работы, лаборато
рия выполняет по программе Междунар!одного геофизического 
года. Молодые ученые изучают условия распространения волн 
и состояние ионосферы. Они знают, что делается на высоте 
100— 500 километров над землей, там, где еще не побывал 
ни один человек, там. где скоро полетят межпланетные ко
рабли. I

Но неизвестного еше много. Открывать тайны природы 
предстоит молодым ученым.

Л. ФОКИНА.

П О  с  Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й  

„В  КОЛПАШЕВСКОМ РАЙОНЕ НЕ ТОРОПЯТСЯ"
Под таким заголовком в № 123 

нашей газеты 31 мая 1958 года 
опубликован материал о плохом 
использовании техники в колхозах 
Колпашевского района.

Как сообщили нам из Колпа
шевского горкома КПСС, указан
ные в корреспонденции факты 
имели месте.

В ряде колхозов заметка была 
обсуждена в тракторных бригадах. 
В колхозах «За власть Советов»

и имени Свердлова проведены 
партийные собрания, на которых 
обсуждалась работа тракторных 
бригад. В колхозе «Искра Ильи
ча» статья обсуждалась на бригад
ном собрании, на котором присут
ствовали все механизаторы.

Для улучшения использования 
техники в колхозах горком партии 
решил провести в июле район, 
ное совещание колхозных механи
заторов.

ИНДОНЕЗИЯ
БОРЕТСЯ...

☆

Г. АФРИН.
☆

Индонезийская Республика 
одержала недавно решитель
ную победу над мятежниками 
и их иностранными покровите
лями. В результате успешных 
комбинированных операций ин
донезийских вооруженных сил 
уничтожен последний опорный 
пункт мятежников в северной 
части острова Сулавеси. Вой
ска республиканской армии 
освободили главный город Се
верного Сулавеси — Манадо 
и захватили большие тро
феи — различные виды аме
риканского оружия. В плен 
взяты сотни мятежников.

Таким образом, один из 
крупнейших островов Индоне
зии — Сулавеси полностью 
находится сейчас под контро
лем республики. И это — 
победа не только армии, но и 
всего индонезийского народа..

Как известно, индонезийско
му народу с первого же дня 
провозглашения независимо
сти Индонезии постоянно при
ходится быть начеку. Коло
ниальные державы никак не 
хотят смириться с тем, что 
индонезийцы сами стали хо- 
зяевами на своих богатых ост
ровах и хотят строить жизнь 
без иностранных поработите
лей. В течение последних лет 
империалистические державы 
не раз старались сорвать мир
ную жизнь в Индонезии, по
сеять в стране раздоры и соз- 

' дать такую обстановку, кото
рая позволила бы им возро
дить режим колониального 
порабощения, основанный на

пресловутом правиле: «Разде
ляй и властвуй».

Интриги империалистов осо
бенно усилились после со
стоявшихся в 1955 году выбо
ров в парламент Индонезии, 
когда демократические силы 
одержали внушительную побе
ду. Их победа вызвала беше
ную ярость в стане иштериали- 
стов. Началась новая серия 
гнусных провокаций и интриг 
против Индонезии. Тон задали 
американцы. Осенью 1956 го
да Индонезию и соседние с 
ней страны посетил матерый 
интриган — глава американ
ской разведки Аллен Даллес. 
Вместе со своими местными 
агентами он разработал де
тальный план подрывных дей
ствий против индонезийского 
народа. В конце прошлого 
года этот план начал приво
диться в действие. В различ
ных городах Индонезии были 
совершены террористические 
акты против демократических 
организаций. Заметно активи
зировались выступления ан
типравительственных вЬору- 
женных банд «Дар-уль-Ислэм». 
Наймиты империалистов совер
шили покушение на индоне
зийского президента Сукарно.

Все эти подлые и коварные 
действия империалистов и их 
агентуры не запугали индоне
зийский народ. Еще теснее 
сплотившись вокруг своего 
правительства и президента 
Сукапно, индонезийцы с удво
енной энергией развернули 
строительство своего независи
мого государства. «Персатуан, 
персатуан, персатуан!» («Един- 
ство. единство, единство!») — 
таков был ответ миллионов 
индонезийцев на вероломные 
действия колониальных дер
жав и их агентуры.

В попытках воспрепятство
вать прогрессу Индонезии ее 
враги пустились на новую 
авантюру — пошли по пути 
организации агрессии с целью 
уничтожения Индонезийской 
Республики и возвращения ее

82-миллионного населения под 
иго колонизаторов.

Первоначально империали
сты и их агенты облюбовали в 
качестве своей главной базы 
для нанесения удара по Индо
незийской республике остров 
Суматру Являясь одним из 
самых больших островов Индо
незии, Суматра обладает 
большими запасами нефти уг
ля, железа, , олова, богатыми 
плантациями ФоФе, перца, та. 
бака, каучука. С другой сторо
ны. этот остров занимает вы
годное для колонизаторов гео
графическое положение: Су
матра расположена рядом с 
важнейшим бастионом СЕАТО 
— Сингапуром, где сосредото
чены большие вооруженные 
силы западных империалистов.

Учитывая все это, колони
заторы задались целью органи
зовать на Суматре вооружен
ный мятеж против законного 
правительства Индонезии,
при помощи мятежников рас
членить страну и шаг за ша
гом восстановить в ней коло
ниальные порядки. Задолго до 
мятежа на Суматре туда нача. 
лась доставка о р у ж и я  п о  воз
духу и морем. Три американ
ских парохода — «Стил экзе- 
кутив», «Стил фабрикатор» и 
«Стил директор» — доставляли 
американское оружие на тай
ные склады Суматры непос
редственно из США.

И вот в середине .февраля 
1958 года, когда приготовле
ния к мятежу были закончены, 
заправилы СЕАТО дали сиг
нал к выступлению. Накануне 
мятежа на Суматре государст
венный секретарь СШ А Дал
лес выступил с подстрекатель
ским заявлением, в котором по 
существу призывал заменить 
правительство Сукарно в Ин
донезии другим правительст
вом, угодным колонизаторам. 
В ’ разгар мятежа была созва
на сессия СЕАТО в Маниле: 
на ней присутствовали главари 
мятежных заговорщиков с Су
матры. Сессия обсуждала по

ложение в Индонезии, а ее 
участники, в том числе Джон 
Фостер Даллес, вели секрет
ные переговоры с предате
лями индонезийского народа.

Однако правительственные 
войска Индонезии, опираясь 
на помощь всего индонезийско
го народа, подавили мятеж на 
Суматре. Заговорщики и их 
покровители потерпели провал. 
Бросив американское оружие 
и снаряжение, суматринские 
мятежники бежали. Только в 
районе Букиттинги республи
канские войска захватили бо
лее 150 тонн американского 
оружия и боеприпасов, сбро
шенных с самолетов

Получив отпор на Суматре, 
империалисты не успокои
лись. Для дальнейших проис
ков против Индонезии они 
облюбовали другой индонезий
ский остров — Сулавеси (Це
лебес). северная часть которо
го расположена поблизости от 
военно-морских баз СЕАТО на 
Филиппинах. Западном Ириане 
и Британском Борнео. Другим 
районом продолжения мятежа 
явилась северная часть Мо
луккского архипелага. На 
Северный Сулавеси и на се
верные острова Молуккского 
архипелага были переброшены 
остатки разгромленных на 
Суматре мятежных сил. Здесь 
они соединились с силами 
местных предателей. На Се
верном Сулавеси было создано 
так называемое «правительст. 
во», которое возглавили лица, 
тесно связанные с правящими 
кругами США: Сумуал, Ва- 
роув, Сумитро. Кавиларанг.

Особенно колоритна в дан
ном случае фигура командую
щего войсками мятежников на 
Сулавеси — Кавиларанга. С 
колонизаторами он связан с 
давних пор. В 1945 году он 
был офицером связи в англий
ских войсках, высадившихся в 
Индонезии. Пробравшись затем 
на пост командующего военным 
округом Западной Явы, он не
однократно совершал секрет

ные поездки в штаб СЕАТО, на
ходящийся в Сингапуре, и по
лучал там инструкции от своих 
друзей. На Западной Яве Ка
виларанг, пользуясь положени
ем начальника вооруженных 
сил, пытался вводить антиде
мократические порядки. Осе
нью 1955 года, когда автор 
этих строк находился в Бан
дунге, Кавиларанг вместе со 
своими молодчиками разогнал 
массовый митинг, на котором 
должен был выступать прези
дент Сукарно. Более года на
зад Кавиларанг выехал в 
США, где прошел соответст
вующую подготовку, и недавно 
прибыл из ВаиЕингтона на Се
верный Сулавеси, чтобы руко
водить антиправительственным 
мятежом.

Кавиларанг и другие преда
тели индонезийского народа 
спущены империалистами с це
пи для того, чтобы задушить 
независимость Республики Ин
донезии. С помощью шантажа, 
подкупа, насилия, террора и 
обмана главарям мятежников 
кое-где удалось втянуть в свои 
ряды несознательные элемен
ты. Однако главную роль в их 
действиях играла помощь 
извне. Не будь ее, заговорщи
ки уже давно были бы повсю
ду ликвидированы.

Соединенные Штаты Амери
ки предоставили мятежной кли
ке десятки миллионов долла
ров, на которые было закупле
но более 25 тысяч винтовок, 
пулеметы, пушки, бомбарди
ровщики. На Сулавеси были 
доставлены 2.500 чанкайшист- 
ских и филиппинских солдат, 
американские инструкторы. 
Американские летчики, несу
щие службу на базах США на 
Тайване и острове Рюкю, со
вершали полеты по заданиям 
командования мятежников. 
Они. в частности, участвовали 
в варварских налетах на горо
да Восточной Индонезии. Толь
ко в результате одного из та

ких налетов — на город Ам-

боина — было убито 400 мир
ных жителей. Во время этого 
налета был сбит американский 
самолет «В-26» и взят в плен 
летчик военно-воздушных сил 
США Поуп.

Сейчас, когда разгром заго
ворщиков на Сулавеси завер
шен, СШ А стремятся, как со
общает печать, «спасти то, что 
еще можно спасти». Остатки 
разгромленных мятежных сил 
перебрасываются с Сулавеси 
на Молуккские'острова. Вме
сте с тем в ход пущены самые 
гнусные интриги и закулисные 
махинации, имеющие целью 
добиться замены нынешнего 
индонезийского правительства 
другим правительством, кото
рое пошло бы на компромисс с 
мятежниками. Американская 
печать дает понять, что в этом 
случае СШ А будут готовы 
предоставить Индонезии ору
жие и даже «экономическую 
помощь». Иными словами, 
США, как пишет газета «Бин- 
танг Тимур», предлагают Ин
донезии «дружбу, но такую, на 
которую нужно будет приобре
сти ту самую веревку, которая 
задушит нашу свободу».

Ныне в индонезийской сто
лице Джакарте западные дип
ломаты и другие политические 
деятели проявляют особенную 
активность. Американцы, анг
личане, голландцы стремятся 
нанести раскол в ряды участ
ников национального движения 
в Индонезии. На днях Джакар
ту посетил командующий на
земными силами Англии на 
Дальнем Востоке генерал Фес- 
тинг. А до него в Джакарте 
побывал начальник разведки 
военно-морского флота США, 
вице-адмирал Фрост. Индоне
зийское информационное агент
ство ИНПС указывает, что 
приезд Фестинга связан с со
бытиями на Сулавеси и имел 
целью найти пути для прими
рения правительства с глава
рями мятежников, т. е. спасти 
врагов индонезийского народа.

Что же касается визита в Джа
карту вице-адмирала Фроста, 
то он, судя по сообщениям ин
донезийской печати, стремился 
склонить на сторону мятежни
ков некоторых высокопостав
ленных офицеров.

Ныне разгром сил мятежни
ков в Индонезии стал совер
шившимся фактом. Тем не ме
нее американцы пытаются под
держать и ободрить побитых 
главарей мятежных банд. Аме
риканский вице-адмирал Фрост 
Дфшел даже до того, что обра
тился к Кавиларангу с при
зывом «не терять надежд».

В этой связи индонезийская 
газета «Бинтанг Тимур» недав
но подчеркивала: СШ А и дру
гие колониальные страны не 
хотят прекращения интервен
ции против Индонезии. По све
дениям газеты, на острове 
Минданао (Филиппины) для 
оказания помощи индонезий
ским мятежникам сформирова
ны так называемые «добро
вольческие» войска, руководи
мые американскими инструкто
рами. Не исключено, что 
заправилы СЕАТО и их аген
ты вновь попытаются провести 
высадку этих войск на каком- 
либо острове Индонезии. Нель
зя также игнорировать то об
стоятельство. что в некоторых 
районах Суматры и Сулавеси 
остатки разгромленных банд 
скрылись в джунглях.

Одержав победу над мятеж
никами на Суматре и Сулаве
си, индонезийский народ бди
тельно следит за происками 
империалистов и продолжает 
борьбу за свою свободу и не
зависимость. В последние дни 
во многих городах Индонезии 
состоялись многотысячные ми
тинги, участники которых в 
едином порыве скандирова
ли: «Персатуан! Мердека!».
(«Единство! Свободы!»). Вместе 
с индонезийским народом все 
люди чистой совести решитель
но Требуют: «Руки прочь от Ин
донезии!»
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Экономь рубль-миллионы сбережешь
Из .опыта работы Лайского леспромхоза

Лайский леспромхоз —  самое крупное механизирован
ное лесозаготовительное предприятие нашей области.

Благодаря внедрению передовых методов труда, новой 
технологии лесозаготовок, коллектив леспромхоза добился 
повышения производительности труда и рентабельной ра-

б° ТСегодня мы публикуем материалы о работе Лайского 
леспромхоза.

☆  ☆

Главное условие  
р е н т а б е л ь н о с т и

Лесопункт «Тунгусский бор» — 
крупный механизированный цех 
леспромхоза. Из года в год он уве
личивает заготовку и вывозку леса, 
повышает комплексную выработку 
на одного рабочего.

Однако долгое время себестои
мость кубометра древесины превы
шала плановую. Несмотря на то, 
что лесопункт давно находится на 
хозрасчете, действенной борьбы за 
снижение материальных и трудовых 
затрат не было.

В начале прошлого года мы тща
тельно проанализировали расходова. 
ние средств по основным видам за
трат, выявили большие резервы 
экономии и наметили меры сниже
ния себестоимости продукции.

. В первую очередь мы перешли на 
новую технологию валочво-трелевоч- 
ных работ, организовали девять ма
лых комплексных звеньев. Новая 
форма организации труда позволила 
не только улучшить использование 
техники, но и высвободить большое 
число рабочих. Например, на долю 
подготовительных работ, раньше при
ходилось 10— 15 процентов всех 
трудовых затрат на заготовке леса. 
Теперь эти работы выполняют ком
плексные звенья. Выработка каждо
го рабочего лесопункта увеличилась 
на 0,4— 0,5 кубометра и составляет 
4,2 кубометра в смену.

Звенья на нашем лесопункте ра
ботают на базе тракторов С-80. В 
каждое звено входит по четыре че
ловека. Не изменяется состав звена 
и зимой.

Быстрее и экономнее стали у нас 
грузить лес на сцепы узкоколейки. 
Бригады на погрузке у нас умень
шены до 3— 4 человек. Крановщики 
освоили комбинированный способ по
грузки. В зависимости от обстоя
тельств, они ведут погрузку «на се
бя» или с разворотом стрелы. Осо
бое внимание бригады уделяют ук
ладке нижнего ряда хлыстов. Бла
годаря этому устранены аварии на 
узкоколейке по вине грузчиков. За

полгода наши крановщики и грузчи
ки погрузили более 8 тысяч кубо
метров леса сверх плана, сэкономив 
при этом несколько десятков тысяч 
рублей. Зимой по инициативе масте
ра К. Загребаева у нас построили 
утепленные колодцы для снабжения 
кранов водой, тогда как в других 
лесопунктах воду возили из посел
ков в цистернах.

В этом году у нас внедрено еще 
одно важное новшество, позволив
шее сберечь немало государственных 
средств. Раньше строительство усов 
узкоколейной железной дороги вела 
специальная бригада железнодорож
ников. Теперь эту работу осущест
вляем мы своими силами. Подсчеты 
показывают, что только это меро
приятие позволит нам сэкономить в 
этом году не менее 50 тысяч руб
лей, не говоря уже о том, что те
перь не бывает задержек в работе 
из-за неподготовленности складов 
или железнодорожных веток.

Эти и другие меры создали усло
вия длгя высокопроизводительного 
труда. В этом году у нас нет ни од
ного рабочего, не выполняющего 
норм выработки. Комплексная выра
ботка на одного рабочего за шесть 
месяцев составила 620 кубометров 
леса. А производительность труда, 
как известно, —  главное условие 
рентабельной работы.

Вступая в третий грд шестой пя
тилетки, наш коллектив обязывался 
дать не менее 8 тысяч кубометппв 
леса сверх плана и сэкономить 250 
тысяч рублей. Это обязательство вы
полнено досрочно. За шесть месяцев 
мы дали 8,5 тысячи кубометров ле
са сверх плана, сэкономили около 
250 тысяч рублей.

Недавно мы пересмотрели обяза
тельство и твердо решили дать в 
этом году не менее 13 тысяч кубо
метров леса сверх плана и сэконо
мить не менее 400 тысяч рублей.

3. АДУЦНЕВИЧ,
инженер-технолог, технический 

руководитель лесопункта «Тун
гусский бор».

Хорошая слава идет в лес. 
промхозе о комплексной брига
де нижнего склада «Ноль-Пи
кет», которой руководит тов. 
Федоренко.

В начале года, узнав о заме
чательном начинании донецко, 
го шахтера Николая Мамая, 
члены бригады решили каж
дую смену давать не менее 
30 кубометров леса сверх пла. 
на. Й не было в этом году 
дня, чтобы бригада не пере
выполнила своего сменного 
задания

Недавно в причулымскую 
тайгу пришла весть о новом 
почине земляка Н. Мамая — 
донецкого шахтера Александра 
Кольчика. Он предложил не 
только перевыполнять сменные 
задания, но и ежесменно эконо
мить средства на каждой 
единице выпускаемой продук
ции.

— Доброе дело предложил Александр Кольчик, — сказал 
бригадир, когда бригада собралась вместе, чтобы почитать 
свежие газеты.

Внимательно обсудив призыв А. Кольчика, бригада решила 
увеличить выход деловой древесины в каждую смену на Ю 
процентов против плана и крепко держит свое слово. Каждую 
смену в мае и июне деловой выход древесины в бригале тов, 
Федоренко составлял 85—89 процентов при норме 76 про. 
центов.

На снимке: члены бригады тов. Федоренко (слева направо): 
В. Е. Богданов, Н М. Мотрук, Н Я. Машкин, А. Н. Торопов, 
И. И. Янев, С. Ф, Пелин обсуждают итоги работы за смену.

! Фото К. Юргина.

Больше деловой древесины
Когда говорят о качественных по

казателях работы леспромхоза, в 
первую очередь вспоминают о нас, 
рабочих нижних складов. Предприя
тию совсем не безразлично, каким 
сортиментом пойдет лес — дровами 
или, скажем, шпальником. Правиль. 
нал разметка и раскряжевка хлы
стов значительно увеличивает выход 
деловой древесины. Поэтому на нас 
лежит большая ответственность за 
улучшение экономических показате
лей работы предприятия.

В нашей комплексной бригаде вы
ход деловой древесины все время 
превышает плановый. В этом году, 
например, при плане 9.874 кубомет
ра мы заготовили 11.155 кубомет
ров, из них деловой древесины — 
9.040 кубометров. Выход деловой 
древесины составил 81 процент. При 
этом перевыполнение плана по де
ловой древесине. шло. главным об
разом, за счет крепежного леса и 
наиболее ценных и дорогостоящих 
сортиментов. Крепежа мы выпусти
ли сверх плана 365 кубометров, су- 
достроя —  232 кубометра, пило* 
вочника — 930 кубометров, палуб
ника — 154 кубометра. Реализация 
только этой сверхплановой продук
ции дала предприятию в первом 
полугодии дополнительно 178 тысяч 
рублей.

Высокого выхода деловой древе
сины мы добиваемся благодаря ра
циональной разделке хлыстов. Наш 
разметчик Дмитрий Барлеев стаоает. 
,ся разметить хлысты так, чтобы из 
них вышло больше наиболее црнных 
сортиментов. Он намечает, где надо 
вырезать изогнутые или с трещина
ми и сколами части ствола, где уб

Источники экономии
До 1956 года наш леспромхоз 

был нерентабельным предприяти
ем. В отдельные годы убытки до
ходили до 3—4 миллионов руб
лей. Такая расточительность До
пускалась, главным образом, из-за 
неумелого использования техники

Т. БАЮКИН, 
директор Лайского 

леспромхоза
В . Б А Р Ы Ш Е В ,

Совершенно изменилась техно, 
логия вывозки леса. Теперь весь 
лес на автомашинах и по узкоко
лейке вывозится в хлЫстах. Об
рубка сучьев и раскряжевка хлы
стов перенесены на нижние скла
ды.

В результате строго планируе
мых и регулярно осуществляемых 
технических уходов и текущих ре
монтов, повышения квалификации 
механизаторов улучшилось ис
пользование техники. Средняя вы
работка на один трактор С-80, на
пример в прошлом и в этом году 
Доставила более 70 кубометров в

плохой организации труда. На ле- наяалънцк планового отдепа. 
сосечных работах и нижних скла
дах бригады существовали фор- . ®
мально, труд отдельных рабочих 
не был объединен в один поток.
Из-за слабой организации, ремон
та, неумелой эксплуатации трак, 
торы часто простаивали, плохо ра 
ботали лесовозные узкоколейные 
дороги.

Третий год предприятие работа
ет ритмично и рентабельно, дает 
сверхплановый лес, экономит го
сударственные средства.

Это явил'ось результатом пере
вода всего производства на новую, 
более прогрессивную технологию 
лесозаготовок, обеспечившую сла
женность всех звеньев лесозагото
вительного потока. |

Значительно улучшилЬ органи
зацию производства укрупнение 
мастерских участков. На лесо
пунктах «Анга» и «Тунгусский 
бор» теперь осталось по одному 
мастерскому участку, являющеми- 
ся большими лесозаготовительны
ми цехами с Родовым объемом ле
созаготовок более 140 тысяч ку 
бометров леса. |

Решающее значение для улуч
шения технико-экономических по
казателей сыграл переход на ра
боту малыми звеньями, выпол
няющими весь комплекс лесосеч
ных работ. Это позволило резко 
повысить производительность тру 
да в леДосеках. Если до перехода 
на комплексную работу выработка 
на одного рабочего на валке-тре. 
левке леса составляла 11,7 кубо
метра леса в смену, то теперь она 
достигла 23,2 кубометра,

смену, тогда как в 1956 году она 
была на 7 кубометров ниже. ' На 
три кубометра больше, чем в 
1955 году, перевозит теперь в 
смену каждая автомашина.

Эти и другие мероприятия, про. 
веденные на предприятии, позво
лили значительно улучшить не 
только количественные, но и каче
ственные показатели нашей рабо
ты. Приведем несколько приме
ров. В прошлом году у нас рабо
тало столько же лесозаготовите
лей, как и в 1955 году, а леса за. 
готовили на 102 тысячи кубомет
ров больше. Комплексная выработ
ка на одного рабочего увеличилась 
за это время на 76 .кубометров и 
составила в прошлом году 373 ку
бометра. В первом полугодии это. 
го гола показатели у нас еще вы
ше. Комплексная выработка на 
одного рабочего достигла 222 ку
бометров. Сейчас коллектив на
стойчиво борется за достижение 
годовой выработки на каждого па. 
бочего не менее 420 кубометров.

рать загнившую сердцевину, какой 
лес пустить на крепеж. Большая 
часть древесины после его разметки 
принимается сплавщиками высшими 
сортами.

Значительно повысилась произво
дительность труда членов бригады 
после перехода на упрощенную тех
нологию. До комплексной организа
ции труда в нашей бригаде было 10 
человек, а теперь 7, а леса мы раз
делываем в полтора раза больше. 
Таким образом, новая технология ра. 
бот вдвое увеличила производитель
ность труда в нашей бригаде.

Раньше разметка, разделка, об. 
рубка, штабелевка, скагка в воду 
производились отдельными рабочи
ми, и оплата труда производилась 
раздельно. Поэтому, к примеру, суч. 
корубы, закончив обрубку сучьев, 
ждали подвозки очередной партии 
хлыстов, несмотря на то, что у ра
бочих других профессий много дел. 
Такие внутрисменные простои со. 
ставляли десятки человеко-часов в 
смену. Теперь внутрисменные про. 
стой полностью ликвидированы.

Но у нас есть и резервы. В свое 
время нам выделили электросучко. 
резки, которые позволили механизи
ровать трудоемкую операцию. Но 
сейчас мы их не применяем из-за 
того, что электрики не могут обес
печить нас нужным напряжением в 
электросети. Нередко мы простаива
ем из-за того, что лес с лесопунк
тов поступает неравномерно: то сра
зу много, а то нет ничего. Многое 
теряет леспромхоз из-за небрежно
сти отдельных трактористов. Они 
наезжают гусеницами на деревья. 
Только поэтому часть ценного леса 
идет в дрова.

Все бригады нашего склада сорев
нуются друг с другом,, стараются до. 
биться лучших количественных и 
качественных показателей. Мы ре
шили в этом году дать две тысячи 
кубометров леса сверх плана, дове
сти выход деловой древесины до 80 
процентов. Первую сверхплановую 
тысячу уже дали, обязательство по 
выходу деловой древесины тоже вы. 
полнили.. Будем работать еще луч
ше.

А. ДЕРЮГИН,
бригадир комплексной бригады 

нижнего склада.

Если в 1955 году себестои
мость кубометра заготавливаемой 
древесины составляла 71 рубль 
28 копеек и значительно превы
шала плановую, то в этом году 
она доведена до 47 рублей 14 
коп. —ниже плановой. За пять 
месяцев этого года леспромхоз 
сбепег государству 1.658 тысяч 
рублей.

Действенную роль в борьбе за 
лучшие экономические показатели 
играет хозяйственный расчет.

У нас каждому лесопункту, це-

Каждый грамм 
на учете

Когда организовали малые 
комплексные звенья, разговоры 
на участке были об одном: кто
дал больше леса. О том, во что 
обходится этот лес предприятию, 
часто не задумывались. Поэтому 
в звеньях работало по пять, а 
зимой и шесть человек, расход 
дизельного топлива и смазочного 
не учитывался.

Но такой бесконтрольности 
скоро пришел конец. На участке 
был установлен строгий порядок 
расходования материалов, на 
каждого тракториста была заве
дена лимитная карточка, в кото
рой указываются месячные нор
мы расходования материалов и 
отмечается, сколько их израсхо
довано.

Строгий контроль, а также 
большая разъяснительная работа 
на участке способствовали тому, 
что теперь мы боремся не толь
ко за «кубики», но и за то, что
бы эти «кубики» были дешевле.

Взять, наше звено. В мае, 
например, мы сэкономили 581 
килограмм дизельного топлива, 
6 килограммов автола, 21 кило
грамм солидола. Всего наше зве
но только на топливе и сма
зочном сберегло предприятию в 
точение одного месяца 2.033 
рубля 50 коп. На первый 
взгляд экономия небольшая, 
но если учесть, что в лес
промхозе работает более двадца
ти малых комплексных звеньев, 
а месяцев в году двенадцать, го 
можно убедиться в том, чтб бе
режное расходование дизельного 
топлива и горючего для машин 
может дать предприятию много 
дополнительных средств.

Наш. небольшой коллектив, 
работающий на базе трактора 
С-80 и состоящий в настоящее 
время из трех человек, обязал
ся в этом году заготовить и 
стрелевать не менее 18 тысяч 
кубометров леса и сэкономить 
дизельного топлива и смазочных 
материалов на 20 тысяч рублей.

А. БАРАУСНАС,
тракторист, звеньевой малого 

комплексного звена.

Вклгвд р а д н о л в д л за то р о в
Много времени и трупа уходит зимой на расчистку железнодо

рожной колеи от заносов. Даже после того, как пройдет снегоочи
ститель, дел остается много, так как снег забивается между рельса
ми. Его приходилось убирать вручную.

Инженер В. Пушкарев, мастер М. Грабельный и рабочий Депо 
К, Середкин решили облегчить тяжелый труд путевых рабочих. 
Они сконструировали и изготовили рыхлитель, который устанавли
вается на снегоочистителе. Новое приспособление позволяет лучше 
расчищать колею от снега. Применение сравнительно простого прис. 
пособления позволило высвободить в зимнее время несколько путе
вых рабочих и сэкономить предприятию 18 тысяч рублей в год.

Это только один пример творческого подхода к делу наших нова
торов производства, числ*о которых на предприятии с каждым годом 
увеличивается.

Ценное предложение внес, например, рабочий шпалорезки тов. 
Луценко. Он сконструировал и изготовил круглопильный станок, 
который по своим технико-экономическим данным не уступает за
водскому. Сейчас наши экономисты подсчитывают экономическую 
эффективность этою предложения.

Активно участвуют в рационализаторской работе машинист локо
мобиля К. Леще смазчик А. Греков, механик В. Лактионов, шофер 
В. Копырин, токарь Тупицын и другие.

В прошлом году от внедрения рационализаторских предложении 
сэкономлено 236 тысяч рублей. За пять месяцев этого года внедре
но 11 предложений

На наших лесопунктах, участках и в цехах много пытливых лю
дей, но инженерно-технические работники еще мало оказывают им 
помощи. Особенно слабо поставлена рационализаторская работа на 
лесосечных работах. Многие ценные предложения передовиков про
изводства. высказанные устно, а иногда и внедренные в производ

ство, остаются незамеченными нашими инженерно-техническими 
работниками и не распространяются на других участках.

Мы поставили задачу вовлечь в активную работу по рационали
зации и изобретя1ельству наших лучших трактористов, вальщиков, 
крановщиков, мастеров леса. Это будет способствовать совершенст
вованию основного производства, позволит лучше использовать 
имеющиеся резервы. д  ко д р А Т Ю К

главный инженер леспромхоза.

Одной цепью—1.250 
нубометров леса

И в лесу надо 
экономить дрова
На нашем лесопункте «Анга» 

я средний крановщик. И это не 
так уж плохо. Дело в том, что 
самые «отстающие» у нас выпол
няют нормы на 105 — 110 про
центов, а лучшие дают по две 
нормы.

Высоких показателей мы доби
ваемся благодаря слаженности в 
работе машинистов кранов и 
грузчиков. В нашей смене, на
пример, грузчики, Казимир Лалас 
и Александр Русаков всегда точ
но разводят сцепы, быстро наби. 
рают пачки хлыстов. Мы, кра
новщики, также стараемся эконо. 
мить каждую минуту, совмешаем 
подъем или спуск леса с поворо
том стрелы. Такое взаимодейст
вие дает хорошие результаты. 
При норме 72 кубометра мы гру
зим по 105 — 110 кубометров 
леса в сутки.

Не забывают наши крановщи
ки и о качественной стороне дела. 
Хотя работаем в лесу и дровами 
не бедствуем, мы боремся за ре
жим экономии, зная, что каждый 
кубометр дров стоит около 40 
рублей. Каждый месяц мы эконо
мим на топливе по 160 - — 180 
рублей.

И. ДЕМИДОВИЧ, 
машинист парового крана.

ху на каждый месяц выдаются 
наряды-отчеты. В них содержатся 
задания по основным фазам про
изводства, нормативные пЬказате- 
ли по использованию механизмов, 
план по труду и заработной пла_ 
те, штатное расписание цехового 
аппарата и цеховая себестоимость.

На основании этого документа 
лесопункт выдает наряд-отчет не
посредственным исполнителям — 
мастерам участков. На участках 
ведется строгий учет расходова
ния горючего, смазочного, топли
ва, запасных деталей. Каждому 
механизатору устанавливается 
лимит расходования материалов и 
горючего..-

По окончании каждого месяца 
мы изучаем исполнение нарядов- 
отчеГов мастерскими участками и 
лесопунктами Итоги хозяйствен
ной деятельности каждого участка 
обсуждаются на собраниях рабо
чих. Здесь вскрывают недостат
ки хозяйственной деятельности, 
намечают меры для устранения 
перерасхода. Контроль за выпол
нением наряда-отчета осущест
вляется и по результатам работы 
за декаду. Это помогает ликвиди
ровать бесхозяйственность, допу
щенную на отдельных участках. 
Внедрение хозяйственного расчета 
позволило нашему коллективу пе
рейти к строго контролируемому 
режиму экономии, И это дало 
свои результаты.

Очень хорошо помню, как к 
нам на лесопункт привезли бен
зопилы «Дружба». Никто из 
вальщиков не хотел брать их в 
руки. Кое-кто сомневался: 
«Электричество заменять бен
зином?..»

Мне понравилось название
нового механизма «Дружба».
Думаю, не подведет. Первым
на лесопункте я овладел бензопи
лой, и вскоре многие вальщики 
последовали моему примеру.

Хорошо работать «Дружбой»— 
она легка, не стесняет движений 
вальщика, безотказна в работе. 
Если за ней тщательно ухажи
вать, этому механизму износу 
нет. Я, к  примеру, двумя (одни
ми и теми же) пилами свалил в 
этом году около 11 тысяч кубо
метров леса. Это значительно 
больше нормы.

Перед началом работы прове
ряю каждый узел, свечу, подчи
щаю контакты. Затем запускаю 
мотор и прогреваю пилу в тече
ние двух— трех минут и присту
паю к  работе. На максимальных

оборотах стараюсь не работать,- 
так как это вредно влияет на 
техническое состояние пилы.

Как-то в газете я прочел о 
том, что если каждый моторист 
будет экономить ежедневно 
только по 20 граммов бензина, 
то это сбережет комбинату 
«Томлес» 2,4 тонны бензина, 
что достаточно для круглого
довой работы одного вальщика. 
Теперь я стараюсь не пролить 
горючее во время заправки, не 
допускаю работы пилы вхоло
стую. И хотя это экономит не
много средств, мне приятно, что 
в общем походе нашего коллекти
ва за бережливость есть доля и 
моего труда.

В июне, например, я сэконо
мил 127 килограммов бензина. 
Этого горючего хватило бы для 
работы вальщика в течение че
тырех декад. Экономно я рас
ходую и запасные части. По нор
мам одной цепью надо свалить 
не менее 500 кубометров леса. 
У меня цепь служит в два с по
ловиной раза дольше.

П. ПЕТРОВ,
моторист бензопилы «Дружба».

Неиспользованные резервы
Содержание стационарных элек

тростанций в этом году обошлось 
значительно дороже, чем пред
усмотрено планом. На производ
ство каждого киловатт-часа элек
троэнергии перерасходовано по 10 
копеек на топливе и по 18 копеек 
на текущем ремонте. Если бы 
этих перерасходов не было, пред
приятие смогло бы дополнительно 
сэкономить 286 тысяч рублей.

V
Лесопункты «Центральный» и 

«Тузейга» имеют равноценные 
лесные массивы и осуществляют 
вывозку леса автомашинами. Но 
результаты работы у коллективов 
этих лесопунктов разные. Если на 
«Центральном» на каждую тысячу

Но у нас еще немало резервов 
увеличения заголовки леса при 
том же числе рабочих.

Известно, что уменьшение под
собных и вспомогательных рабо
чих ведет к повышению ком
плексной выработки на каждого 
лесозаготовителя. Путем механи
зации и прокладки усов железно
дорожной колеи, упрощения верх
них складов и погрузочных пло
щадок и других мероприятий за
траты на вспомогательные рабЬты 
уменьшаются. Однако затраты на 
подсобные и вспомогательные ра
боты у нас еще большие. На жи
лищном строительстве и некото
рых подготовительно-вспомога
тельных работах многие производ
ственные процессы не механизи. 
рованы. из-за чего приходится со
держать большое количество ра
бочих. Медленно у нас растет по
ка выработка на трактор, боль
шие перерасходы допущены на 
содержание электростанций.

Слабо еще мы распространяем 
опыт передовиков. У нас есть за
мечательные мастера своего дела 
—- тракторист Дмитрий Янев. шо
фер Виктор Борисов, крановщик 
Стасис Качунас машинист паро
воза Иван Мелихов регулярно 
выполняющие задания на i35  — 
140 процентов. Если бы мы луч
ше внедряли их опыт, производи
тельность труда на предприятии 
росла значительно быстрее.

кубометров на вспомогательные 
работы тратят 254 человеко-дня, 
то на «Тузейге» — 347. Неуди
вительно, что на «Тузейге» месяч
ная комплексная выработка на од
ного рабочего составляет 27—28 
кубометров леса, тогда как у со
седей — 39—40 кубометров. Если 
бы лесозаготовители «Тузейгн» 
работали так, как работают на 
«Центральном», предприятие по
лучило бы в июне не менее 50 
тысяч рублей экономии.

При расчете на каждую тракто- 
ро-смену на текущем ремонте 
тракторов С-80 в этом году пере
расходовано 8 рублей 91 коп., а 
тракторов ТДТ-40 — 16 рублей 
62 коп. Ликвидировав эти пере
расходы, леспромхоз сберег бы в 
первом полугодии 53 тысячи руб
лей.

Один из лучших мотористов 
бензопилы «Дружба» Петр Пет
ров в этом году свалил около 
11 тысяч кубометров леса и сбе
рег 325 килограммов бензина.

На снимке: П. Петров в лесо
секе.

Фото Е. Шатохина.
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В СТРАНАХ НАРОДНОЙ 
ДЕМОКРАТИИ

Канадский ученый об образовании 
в Советском Союзе

В Народной Республике Болгарии между Старой горой и Сред, 
ней горой расположена известная «Розовая долина». Здесь выра
щивают розы. Сейчас в трудовых кооперативно-земледельческих хо
зяйствах в «Розовой долине» идет сбор роз. Он производится ран. 
ним утром перед восходом солнца. Свежие розы отправляются на 
Фабрики, где из них вырабатывают розовое масло.

На снимке: члены кооператива в селе Певците Левскиградской 
околии собирают розы.

Фотохроника ТАСС.

Новые месторождения полезных 
ископаемых в Китае

ПЕКИН, 9 июля. (ТАСС). За 
истекшую неделю геологи Китая 
обнаружили в различных районах 
страны новые месторождения по
лезных ископаемых, имеющих 
промышленное значение.

В 100 миллионов тонн оцени
ваются запасы железной руды с 
60-процентным содержанием же. 
леза, обнаруженные в южной ча
сти^ Синьцзяна. Мощный пласт 
этой высококачественной желез
ной руды толщиной в 30 метров 
выгодно расположен с экономиче
ской точки зрения. Значительную 
часть руды можно сразу пускать 
в плаЕку, минуя подготовительные

место-операции. Разведка этого 
рождения продолжается.

В провинции Чжэцзян открыты 
крупные залежи медной руды, 
запасы которой определяются в 
10 миллионов тонн. Чжэцзянское 
месторождение — богатейшее в 
Китае и одно из крупных в мире.

Новые промышленные место
рождения молибдена, свинца, цин
ка, сурьмы и горючих сланцев 
обнаружены в провинции Ляонин. 
В отдельных местах уже налажи
вается их разработка. Новые ме
сторождения угля, железной ру
ды, свинца и цинка найдены так
же в провинции Ганьсу.

ОТТАВА, 10 июля. (ТАСС). 
Газета «Торонто дейли стар» 
опубликовала серию статей об об
разовании в Советском Союзе, на
писанных вице-президентом То
ронтского университета д-ром 
Мэрреем Россом, который возвра
тился недавно из трехнедельной 
поездки по Советскому Союзу.

Специалисты, выпускаемые выс
шими учебными заведениями 
СССР, указывает Росс, «хоро
ши, чрезвычайно хороши в обла
сти своей специальности», а так
же преданы своей стране и свое
му правительству. После подроб
ного знакомства с советскими 
высшими учебными заведениями, 
заявляет он, я пришел к выводу, 
что «стандарты в советских уни
верситетах высоки, работа ведет
ся интенсивно и за последние го
ды стала высокоспециализирован
ной. Создается впечатление, что 
выпускники советских универси
тетов лучше подготовлены по 
своей специальности, чем канад
ские выпускники...»

Росс с восхищением пишет о 
материальной обеспеченности со- 
ветсйих студентов, о прекрасных 
студенческих общежитиях, о воз
можности для каждого советского 
юноши и девушки получить выс
шее образование.

«Другими словами, — заявля
ет он, — и мы в Канаде можем 
извлечь из этого урок, — каждый 
способный студент, принятый в 
университет или другое высшее 
учебное заведение в Советском 
Союзе, имеет гарантию, что он по
лучит образование, не сталкива
ясь с финансовыми затруднения
ми». К сожалению, ничего подоб
ного нет в Канаде, указывает ав
тор. Возможность получения выс
шего образования по-прежнему 
открыта только для детей состоя
тельных родителей.

Росс отмечает в своих статьях 
широкое развитие научно-иссле
довательских работ в высших 
учебных заведениях Советского 
Союза, прекрасное оборудование

научных лабораторий, хорошие 
условия, созданные в Советском 
Союзе для преподавателей и про
фессоров. Советский Союз, под
черкивает он, выделяет на обра
зование и культурные нужды 
значительно большую часть свое
го бюджета, чем США и Канада.

Советским студентам и специа
листам, пишет Росс, свойственно 
стремление неустанно двигаться 
вперед, они целеустремлены и 
полны решимости догнать и обо
гнать наиболее развитые капита
листические страны. Они ясно ви
дят цель впереди и уверенно к 
ней идут. Эту ясность перспектив 
дает им марксистская философия.

Касаясь постановки обучения в 
советских средних школах, автор 
отмечает, что советские школь
ники заканчивают школу более 
подготовленными, особенно по ма
тематике, физике, химии, иност
ранным языкам. Советские учите
ля имеют хорошую подготовку, и 
им созданы благоприятные усло
вия для работы.

Положение сел ьского  
хозяйства США

С О В ЕТС К А Я  ПОМОЩ Ь ИРАНУ
ТЕГЕРАН 9 июля. (ТАСС). 

Вчера из провинции Керман сюда 
возвратился второй отряд совет
ской авиахимической экспедиции. 
Советские специалисты были при
глашены правительством Ирана 
для борьбы с саранчой, угрожав

шей гибелью посевам в Керман
ской провинции. Советская авиа- 
химическая экспедиция полностью 
уничтожила саранчу на площади 
свыше 129 тысяч гектаров.

Прощаясь с членами экспеди
ции, генерал-губернатор провин

ции Керман сердечно поблагода
рил их за оказанную помощь. 
«Ваша работа, — сказал Рн. — 
явилась ценным вкладом в дело 
дальнейшего укрепления дружест
венных отношений между Ираном 
и Советским Союзом».

ПОЛОЖЕНИЕ 
В ЛИВАНЕ

Новые успехи в честь 
V съезда СЕПГ

БЕРЛИН, 9 июля. (ТАСС). 
Трудящиеся ГДР рапортуют на 
страницах берлинской демократи
ческой печати о своих новых про. 
изводственных достижениях в 
честь открывающегося завтра V 
съезда Социалистической единой 
партии Германии.

В первых рядах в социалисти
ческом соревновании, развернув
шемся перед съездом в ГДР, идут 
коллективы берлинских электро
технических предприятий, маши
ностроители Карл-Маркс-Штад
та и Магдебурга, рабочие судо
верфи в Бойценбурге (Округ Шве 
рин) и многие другие.

На 9 процентов перевыполнили

июньский производственный план 
рабочие крупнейшего химического 
комбината республики «Лейна- 
верке». Рабочие предприятий ка
лийной промышленности выпусти
ли к  съезду около 16.000 тонн 
сверхплановой продукции.

Газета «Бауэрн-эхо» сообщает 
b новых успехах в области социа. 
диетического преобразования де
ревни. В ГДР существует уже 
8.140 сельскохозяйственных про
изводственных кооперативов, в 
которых объединено 282.000 
крестьян. СХПК принадлежит 30 
процентов всех полезных сельско
хозяйственных угодий республи
ки.

В поддержку конгресса за разоружение 
и международное сотрудничество

ДЕЛИ, 9 июля. (ТАСС). По 
всей Индии проходят митинги и 
конференции в поддержку конгрес 
са за разоружение и международ! 
ное сотрудничество, который со
стоится в Стокгольме.

На днях в Бангалоре состоялась 
конференция представителей об
щественности штата Майсор, по
священная предстоящему конгрес
су в Стокгольме. Конференция 
приняла резолюцию, в которой 
приветствуется инициатива Со
ветского Союза в деле прекраще
ния испытаний ядерного оружия. 
Конференция призывает другие 
страны, обладающие атомным и 
водородным оружием, немедленно 
последовать этому примеру.

Участники конференции в 
поддержку стокгольмского кон
гресса, состоявшейся в штате 
Пенджаб, требуют немедленного

роспуска всех военных группиро
вок, таких, как НАТО, СЕАТО, 
багдадский пакт. В принятой ре
золюции конференция выступает 
за переговоры на высшем уровне 
с целью немедленного и эффек
тивного разоружения и в качестве 
первого шага в этом направлении 
— за немедленное и безоговороч
ное запрещение испытаний атом
ного и водородного оружия. Резо
люция требует прекращения по
летов бомбардировщиков с атом
ными бомбами, ликвидации воен
ных баз на чужих территориях, а 
также запрещения передачи дру_ 
гим странам ядерного и ракетного 
оружия. Конференция призвала 
объявить район Азии и Африки 
зоной мира, свободной от атомно
го и ракетного оружия, и создать 
такие же зоны в Европе и других 
районах земного шара.

БЕЙРУТ, 9 июля. (ТАСС). 
Прошлой ночью в Бейруте велась 
упорная перестрелка. Части регу
лярной армии применили артил
лерию и танки. Особенно ожесто
ченный характер носила продол
жавшаяся до самого утра пере
стрелка в районе президентского 
дворца, в центре города, на пло
щади Сольха и на улицах Баста 
и Тарик эль-Джарида.

В коммюнике министерства обо
роны Ливана указывается, что за 
истекшие сутки правительствен
ные войска вели бои с наступаю
щими отрядами повстанцев. В 
Триполи, в районе Баб-эль-Рамель 
повстанцы до утра продолжали 
атаковать позиции армии. В при
городе Триполи Дагр эль-Магр 
шли упорные бои в течение пяти 
часов.

В коммюнике сообщается, что в 
районе населенного пункта Даатур 
(Северный Ливан) всю ночь про
должались ожесточенные бои с 
наступающими отрядами повстан
цев, которые приблизились к по
зициям армии и открыли по ним 
минометный и пулеметный огонь. 
Вооруженные столкновение про
исходили также в долине Бекаа.

Военные переговоры между 
Францией и ФРГ

ПАРИЖ, 9 июля. (ТАСС). Вче
ра здесь состоялись переговоры 
между главой французского пра
вительства де Голлем и западно- 
германским министром обороны 
Штраусом. Как явствует из заяв
ления Штрауса, после встречи с 
де Голлем, наряду с обсуждением 
общих вопросов, касающихся вза
имоотношений между двумя стра
нами, рассматривались «проблемы 
НАТО, а также технические воп
росы, связанные с франко-герман
ским сотрудничеством в военной 
области».

Газета «Эко» сегодня пишет, 
что цель встречи де Голля со 
Штраусом заключалась, в частно
сти, в т!ом, чтобы «подчеркнуть

интерес генерала де Голля к 
очень широкому сотрудничеству в 
области производства вооруже
ний».

Газета «Юманите» заявляет: 
«Тот факт, что де Голль принял 
Штрауса после заявления (в ходе 
переговоров с Даллесом. — Ред.) 
о том, что Франция должна всеми 
средствами попасть в «атомный 
клуб», мЬжет, видимо, означать 
установление сотрудничества меж
ду Парижем и Бонном в области 
производства ядерного оружия. 
Правительство Аденауэра ожида
ет лишь такого повода, чтобы на
чать производство своих собствен
ных атомных бомб для бундесве
ра».

НЬЮ-ЙОРК, 9 июля (ТАСС). 
Американский журнал «Политикл 
афферс» опубликовал статью чле
на национального комитета Ком
мунистической партии СШ А Джо
на Хеллмена о положении в 
сельском хозяйстве страны. Дан- 
йые, которыми оперирует автор, 
взяты из сообщений министерства 
земледелия и бюро переписи ми
нистерства торговли США. Хелл- 
мен отмечает, что сельскому хо
зяйству Соединенных Штатов 
присущи три наиболее характер
ные черты: постоянное и быстрое 
уменьшение числа фермеров, хро
нический кризис «перепроизводст
ва» и ухудшение положения фер
меров и сельскохозяйственных ра
бочих.

За период с 1933 по 1957 год 
численность сельского населения 
США в процентном отношении 
уменьшилась более чем наполови
ну. В связи с обострением кризи
са темпы переселения сельского 
населения в города особенно уси
лились в последние годы. С апре
ля 1956 г. по апреЛб 1957 г. чис
ленность фермерского населения 
сократилась на 1.861 тыс. чел. 
Бюро переписи отмечает, что это 
«одно из наиболее крупных изме
нений численности сельского на
селения, когда-либо зарегистриро
ванных».

Растущие трудности в сель
ском хозяйстве приводят к массо
вому разорению мелких ферме
ров.

Общее количество ферм сокра, 
тилось с 6.812 тыс. в 1934 г. До 
4.783 тыс. в 1954 г., когда была 
проведена последняя перепись.

Непрерывно падают доходы 
фермеров. Чистый доход ферме
ров в 1957 г. сравнялся 11,6 
млрд, долларов по сравнению с 
максимальным доходом в 16,9 
млрд, долларов в 1947 г. Доля 
фермеров в национальном доходе 
снизилась с 9,1 проц.' в 1947 г. 
до 3,5 проц. в 1957 г. Данные о 
распределении доходов фермеров 
свидетельствуют о прогрессирую
щем росте социального неравен
ства в американском сельском хо
зяйстве. В 1954 г. 12,2 проц. 
всех ферм получили 58,2 проц. 
доходов всех ферм. В то же вре
мя 1.455.404 фермы, работаю
щие сезонно или расположенные 
в пригородах (30,4 проц. всех 
ферм), получили доходы, состав
ляющие только 2 проц. всех фер
мерских доходов.

Непрерывно ухудшается поло
жение сельскохозяйственных ра
бочих. В 1955 г. их заработная 
плата составляла 32 процента за
работной платы фабричных рабо
чих. (В 1948 г. она составляла 
48 процентов).

В е с т и

и з с ев ер н ы ас
р а й он ов

Плавучая
поликлиника

Открылись пионерские 
лагери

Япония должна проводить самостоятельную политику

Военные столкновения 
между марокканскими 

и французскими 
войсками

ПАРИЖ, 9 июля. (ТАСС). Га
зета «Комба», ссылаясь на орган 
партии «истикляль» газету «Аль- 
Алам», излагает коммюнике вер
ховного командования «мароккаи- 
ской армии освобождения Саха
ры», в котором указывается, что 
27, 28 и 29 июня в районах Ко- 
лон-Бешара и Айн-Сефра проис
ходили сильные вооруженные 
столкновения между мароккански, 
ми отрядами и французскими вой
сками.

Как указывается в коммюнике, 
в .ходе этих боев было убито 117 
французских солдат, 38 ранено, 
выведено из стр1оя 7 броневиков и 
разрушено 400 метров железнодо
рожного полотна.

С П О Р Т Чемпионат мира по гимнастике
Итак, советские гимнасты одер

жали новые большие победы. 8 
июля поздно вечером в Москве 
под сводами Дворца спорта дваж
ды прозвучал Государственный 
гимн СССР. Первый раз — в 
честь нового абсолютного чемпио
на мира Бориса Шахлина, киев
ского спортсмена общества «Буре
вестник», и затем в честь всей 
советской команды, вновь завое
вавшей первенство мира.

... Ярко освещен пьедестал по
чета. Над ним выше всех взви
вается алый флаг нашей Родины. 
Президент Международной феде- 
фации гимнастики Шарль Тоэни 
под гром аплодисментов вручает 
золотую медаль абсолютного чем
пиона мира Борису Шахлину. Се
ребряную медаль за второе место 
по итогам многоборья получил 
Такаси Оно (Япония) и бронзовую 
медаль — Юрий Титов (СССР). 
Четвертое место занял Macao Та- 
кемото (Япония), пятое — Павел 
Столбов (СССР) и шестое — Но. 
буюки Аихара (Япония).

Награждаются победители ко
мандных соревнований. Золотые 
медали вручают советским гимна
стам, серебряные — японским 
спортсменам и бронзовые — гим
настам Чехословакии.

На четвертое место вышла 
команда Финляндии, проигравшая

гимнастам Чехословакии всего 
0,25 балла, на пятое — команда 
Польши и на шестое — команда 
Югославии.

Шесть сильнейших гимнастов в 
каждом виде многоборья (по сум
ме баллов обязательной и произ
вольной программы) 10 июля про
должали борьбу за звание чемпио
нов мира.

9 июля днем успешно выступа
ли спортсменки Чехословакии, 
Венгрии, Болгарии. Когда они за
кончили произвольную программу 
и были подсчитаны все баллы за 
многоборье, то лидером дневных 
соревнований стала команда Чехо
словакии (371,855 балла). Ко
манда Венгрии набрала 365,387 
балла, команда Болгарии — 
365,053 балла.

Вечером во Дворце спорта со
брались тысячи зрителей. Всех 
волновал вопрос — как выступит 
команда СССР. Сумеет ли она 
удержать за собой первенство ми
ра? Советские спортсменки начали 
произвольную программу с воль
ных упражнений. Красиво, изящ
но, легко — вот слова, которыми 
можно было охарактеризовать их 
оригинальные композиции. Горячо 
аплодировали зрители абсолютной 
чемпионке олимпийских игр Лари
се Латыниной. За вольные упраж

нения она одна из советской 
команды была удостоена наивыс
шей оценки — 9,633 балла.

Высокое мастерство демонстри
ровали на брусьях японские гим
настки, в опорных прыжках — 
— спортсменки ГДР, на бревне— 
гимнастки Польши.

Команда СССР уверенно наби
рала очки. Советские спортсмен
ки достигли в вольных упражне
ниях результата — 47,631 балла, 
в упражнениях на брусьях — 
48,031 балла.

Советские спортсменки закончи
ли произвольную программу уп
ражнениями на бревне и опорны
ми прыжками. Четырехборье за
вершено. Результат команды 
СССР — 381,620 балла. Коман
да гимнасток СССР снова чемпи
он мира. И хотя еще после этого 
выступали гимнастки Румынии, 
КНР, Швеции, Югославии, было 
ясно, что команду СССР уже ни
кто опередить не может.

Также еще до окончания со
ревнований последнего потока 
практически обеспечила себе пер
вое место и звание абсолютной 
чемпионки мира Лариса Латыни
на. Она удивительно ровно, силь
но выступила во всех видах мно
гоборья и набрала 77,464 балла.

ТОКИО, 9 июля. (ТАСС). Под
водя итоги развития японо-амери
канских отношений за прошедший 
год с момента поездки премьер- 
министра Киси в Вашингтон, ко
гда было провозглашено начало 
«новой эры в отношениях между 
двумя странами», газета «Токио 
тайме» пишет, что, как показы
вают факты, до начала «этой но
вой эры еще слишком далеко»,

О японо-американских торговых 
отношениях газета пишет: «В то 
время, как экспорт Японии в 
СШ А в 1957 году возрос по срав
нению с 1956 годом лишь на 10 
процентов и составил 590 мил
лионов долларов, ввоз американ
ских товаров в Японию увеличил
ся, по сравнению с тем же перио
дом на 50 процентов и составил 
1.610 миллионов долларов». Од
носторонний характер торговли, 
заявляет газета, все более и бо
лее углубляется.

Газета отмечает, что американ
ский конгресс, правительствен
ные комитеты и деловые круги 
СШ А предпринимают различные 
меры, направленные на еще боль
шее ограничение импорта япон

ских товаров, что отрицательно 
сказывается на японской экономи
ке. Все попытки премьер-минист
ра Киси и правительства убедить 
США отказаться от политики ог
раничений, подчеркивает газета, 
оканчиваются безрезультатно.

«Токио тайме» указывает, что 
«после объявления о вступлении 
японо-американских отношений в 
новую эру» не было также замет
но, что СШ А стремились освобо
дить занимаемую ими под воен
ные сооружения территорию. 
СШ А вернули, отмечает газета, 
лишь незначительную часть этой 
территории после вывода неболь
шой части своих войск.

Указывая, что самой важной, 
нерешенной проблемой в японо
американских отношениях являет
ся территориальная проблема и 
вопрос о неравноправных догово
рах, газета пишет: «Создается
впечатление, что СШ А решитель
но не хотят вступать с Японией в 
переговоры в целях решения этих 
вопросов».

За 7 лет, истекших после под
писания Санфранцисского мирно

го договора, продолжает газета, 
восстановлена экономика Японии 
и значительно возрос ее междуна
родный престиж, и поэтому впол
не естественны ее требования пе
ресмотреть неравноправные япо
но-американские договоры и сог
лашения. Пока СШ А будут укло
няться от проведения переговоров 
по упомянутым важным для Япо
нии вопросам, заявляет газета, от
ношение между двумя странами 
будет «довольно холодным».

Газета делает вывод, что Япо
ния нужна СШ А всего лишь как 
«стратегический пункт» в прове
дении ее политики на Дальнем 
Востокё, и высказывает мысль, 
что при таком положении об от
ношениях сотрудничества между 
двумя странами, о чем часто за
является в совместном японо-аме
риканском коммюнике, не может 
быть и речи.

В заключение газета пишет, что 
Япония должна отказаться от по
литики зависимости от СШ А и 
проводить свою самостоятельную 
внешнеполитическую линию с 
учетом своих интересов.

Ожидается хороший 
урожай орехов

Школьники помогают 
колхозникам

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Гастроли Челябинского театра 
оперы и балета имени 

М. И. Глинки
11 июля

12 июля -

— «Бахчисарайский 
фонтан». 

«Князь Игорь».

КИНО
Кинотеатр имени М. Горького
11 июля — новый художест

венный фильм «Улица молодо, 
сти». Сеансы: 9, 10-50, 12-40,
2-30, 4.20, 6-10, 8, 9-50, 11-40.

Зал кинохроники
11 июля — новый цветной до

кументальный фильм «Всесоюз. 
ная промышленная выставка». 
Сеансы: 9, 10-05, 11.10, 12-15,
1-20, 2-25, 3-30, 4.35, 5-40,

6-45, 7-50, 8-55, 10.

(ТАСС).

Кинотеатр имени И. Черных.
11 июля. Большой зал — 

«Улица молодости». Сеансы: 9,
10-45. 12-30 2-15. 4, 5-45, 7-30, 
9.15, 11. Малый зал — «На ок
раине большого города». Сеансы: 
3-20, 5-05, 6-50, 8-35, 10-20.

Для детей — «Белоснежка и 
семь гномов». Сеансы: 9, 10-35, 
12.10, 1-45.

Кинотеатр городского сада 
11 июля—новый цветной ши

рокоэкранный фильм «Хождение 
за три моря» (вторая серия). Се
ансы; 12-30, 2, 3-30, 5, 6-30,
8, 9-30. И .

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 12 июля выпускает

Т ом ск а я  ст удия  
т ел еви ден и я

Пятница, 11 июля.
19.00. «Спортивное обозрение». 

19.10. Хроникально-документаль
ный фильм «Живи, Украина!». 
20.20. Киножурналы. 20.50. 
«Арена дружбы».

Сценарист и режиссер Чарли Чаплин. 
В главной роли Чарли Чаплин

■ЗГ !

Томскому кожевенному заводу 
требуется опытный инженер в от
дел труда и зарплаты, i 

Квартирой обеспечивается. 
Обращаться: г. Томск, за рекой 

Томью, коммутатор 45-74, пла
новый отдел. 2— 1

Томскому мясотресту на посто
янную работу требуются: началь
ник планово-экономического отде
ла, ветеринарный врач, в Кошев- 
никовский откормочный совхоз — 
грузчики на автомашину.

Обращаться: г. Томск, Ниж
ний луг, 4. 3 —3

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН 
ВОКЗАЛЬНОГО РАЙОНА 

г. ТОМСКА.
Томское областное аптекоуп. 

равление доводит до сведения на
селения Вокзального района 
г. Томска, что с 4 июля откры
лась аптека № 6 но улице Пуш
кина, 52-г,

Гр-ка Янфуша Валентина Ле. 
онтьевна, проживающая в г. Том. 
ске, улица Киевская, 82, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-ном Янфушей Юрием Нико
лаевичем, проживающим в При. 
морском крае, Черниговском рай. 
оне, селе Алтыновке.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном'суде З.го участка Ки
ровского района г- Томска.

Гр-ка Пупышева Нина Михай 
ловна, проживающая в г. Томске" 
улица Пушкина 10-А, кв. 2, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Пупышевым Никола
ем Клементьевичем, проживаю
щим в г. Томске, улица Иппод
ромная, 2, кв. 17.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3 участка Киров
ского района г. Томска.

Гр-н Швагин Владимир Василь
евич, прошивающий в г. Томске, 
улица Большая Подгорная, 69, 
кв. 1, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Швагиной 
Валентиной Васильевной, прожи
вающей в г. Томске, переулок 
Сакко, 17.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1 участка Вокзаль
ного района г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, прося, им Ленина. 1Я, телефоны- для справок (круглые сутки): — 42-42, редактора — 37 37, заместителя редактора — 51* 75, ответ, секретаря—31-19, секретариата—42 40, отделов партийной жизни-
37-77 н 42-44, пропаганды—47-45. вузов, школ я культуры —42.46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 н 31- 47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23,

стенографистки — 52-02, бухгалтерии в отдела объявлений — 37 38, директора типографии — 37-72.
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БЕЛЫЙ ЯР. (По телефону). В

Верхне-Кетском районе работает 
плавучая поликлиника Томского 
облздравотдела. Из отдаленных по
селков района поступают многочис
ленные благодарности в адрес работ
ников поликлиники. Много десят
ков километров прошла плавучая 
поликлиника ло речке Орловке для 
того, чтобы обслужить охотникоз- 
эвенков поселка Орловки.
. Работники поликлиники высту-, 
пали перед населением с беседами, 
докладами. Уезжая из Орловки, они 
дали концерт художественной са
модеятельности.

Теплые отзывы поступили и из 
далекого поселка Максимкин Яр.

В поселке Гонохово Дудинского 
района на днях открылся пионер
ский лагерь профсоюзных организа
ций предприятий и учреждений 
райцентра. Сюда выехали на отдых 
37 учащихся начальных школ — 
дети рабочих, служащих и колхоз
ников.

• Начал работать пионерский ла
герь и в селе Новый Васюган. По 
путевкам профсоюзных организа
ций в нем отдыхают 45 пионеров и 
учащихся.
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В нынешнем году ожидается хо
роший урожай кедровых орехов в 
районе поселка Озерного и в доли
не реки Еатальга Васюганского 
района. В верховьях реки Васюгана 
и его притоках неплохие виды на 
урожай черной смородины.

Сейчас сельпо ведет подготовку 
ж сбору урожая.

ВАСЮГАН. (По радио). После 
окончания учебного года многие 
учащиеся школ района стали рабо
тать в колхозах, на предприятиях. 
Третье лето формуют кирпичи в 
райпромкомбинате учащиеся Ново- 
Васюганской средней школы. Дети 
новоселов Мелешева, Пивкина, Ка
баева и других ежедневно трудятся 
в колхозе «Луч севера». Первое 
время они садили картофель, сейчас 
закладывают силос.

В. Б0РЗЕЦ0В.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 11 ию
ля по области ожидается пере
менная облачность, по крайним 
западным районам кратковремен
ный дождь, грозы, ветер восточ
ный. 5— 10 . метров в секунду, 
температура воздуха 23—28 гра
дусов тепла.

12— 13 июля переменная об. 
лачность, временами кратковре
менные дожди, грозы, ветер 3 — 7 
метров в секунду, температура 
воздуха ночью 12 — 17 градусов, 
днем — 24—29 градусов тепла.

С 15 июля по проспекту имени 
Ленина 5. г. Томска ОТКРЫ
ВАЕТСЯ ДИЭТИЧЕСКАЯ СТО
ЛОВАЯ с блюдами диэтического 
питания, а также с ассортимен
том общих блюд стола № 15.

Й
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